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L’ALgérie réAffirme sA  soLidArité Avec Le peupLe p ALestinien :

 Le ministère de la culture reporte les grands festivals 
artistiques pour soutenir la Palestine

fête de L ’indépendAnce:

 Les valeurs et principes sacrés de l’Algérie rappelés

BengrinA:

La Présidentielle du 7 septembre, 
pierre angulaire du parachèvement 
de l’édification de l’Algérie nouvelle

présidentieLLe:
La coalition des partis de la majorité pour l’Algérie 
déterminée à contribuer à la réussite de l’échéance

Le ministère de la Culture 
et des Arts de l’Algérie a 
annoncé le report de tous les 

grands festivals artistiques prévus 
cet été. Cette décision, officialisée 
par un communiqué, s’inscrit dans la 
continuité de la position constante et 
avant-gardiste de l’Algérie en faveur 
de la cause palestinienne. L’Algérie 
soutient fermement la résistance 
légitime du peuple palestinien face à 
l’agression sioniste.
Le ministère a souligné que ce report 
reflète l’engagement indéfectible de 

l’Algérie à soutenir la Palestine. En 
reportant ces événements culturels, 
l’Algérie réaffirme sa solidarité avec 
le peuple palestinien dans sa lutte 
courageuse contre les violences et 
atrocités perpétrées à son encontre. 
Cette démarche s’harmonise avec les 
efforts constants de l’État algérien 
pour défendre et soutenir la cause 
palestinienne.
Le communiqué indique également 
que le report des festivals coïncide 
avec l’intensification des actes de 
violence et des massacres commis 

contre le peuple palestinien. Face 
à cette escalade de l’horreur et de 
la brutalité, l’Algérie choisit de 
manifester son soutien par des actions 
concrètes, telles que le report de ces 
manifestations artistiques majeures.
Adaptation des activités culturelles 
pour soutenir la cause palestinienne
En plus du report des grands 
festivals artistiques, le ministère de 
la Culture et des Arts a annoncé une 
adaptation des activités culturelles 
et intellectuelles pour mieux refléter 
la solidarité avec la Palestine. Les 

événements et programmes culturels 
seront réorientés pour promouvoir 
la cause palestinienne et soutenir 
la résistance légitime du peuple 
palestinien.
Ces ajustements permettront de 
mettre en avant l’importance de la 

résistance et du soutien international 
à ce peuple en détresse. Les 
manifestations culturelles prendront 
une dimension plus engagée, visant à 
sensibiliser le public à la situation en 
Palestine et à encourager un soutien 
plus actif.
Cette initiative marque une étape 
importante dans l’engagement 
de l’Algérie envers la cause 
palestinienne, démontrant une fois 
de plus sa position de leader dans la 
défense des droits humains et de la 
justice internationale.

L’Ambassadeur d’Algérie en 
Afrique du Sud, M. Saad 
Maandi, a affirmé que la 

célébration de la fête de l’Indépendance 
était un grand moment pour méditer 
les idéaux et principes nationaux 
sacrés, et réitérer l’attachement à 
l’édification d’une Algérie “forte et 
prospère”, un des 54 engagements 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à 
construire l’Algérie nouvelle.
Dans un entretien accordé au 
journal sud-africain “The African”, 
à l’occasion de la célébration du 
62e anniversaire de l’indépendance, 
l’ambassadeur a indiqué que l’Algérie 
était “guidée par les principes sacrés 

de justice et d’autodétermination, et 
a toujours soutenu les mouvements 
de libération et les justes luttes des 
peuples pour vaincre le colonialisme, 
l’occupation et la discrimination 
raciale en Afrique et dans le monde”.
Il a, dans ce contexte, rappelé les 54 
engagements du Président Tebboune, 
visant à construire une Algérie 
nouvelle, “plus forte et prospère”, 

dont principalement le renforcement 
de sa position d’acteur clé dans la 
stabilité et l’instauration de la paix 
dans la région.
“Notre politique étrangère, fondée sur 
le principe de non-ingérence dans les 
affaires intérieures des Etats et sur 
l’esprit d’amitié, de bon voisinage et 
de coopération, nous permet de faire 
face aux menaces à la sécurité en 
Afrique et dans la région”, a expliqué 
l’ambassadeur d’Algérie en Afrique 
du Sud.
Il a relevé que cette journée historique 
était aussi “l’occasion de rappeler 
que certains pays et certains peuples 
luttent encore contre l’occupation 
et la domination coloniales”, une 

raison pour laquelle “la communauté 
internationale est appelée à soutenir 
pleinement leur lutte et leur droit de 
choisir librement leur destin”.
“L’Algérie soutient fermement la 
juste cause palestinienne visant à 
mettre fin à l’occupation et à établir 
un Etat palestinien indépendant avec 
El-Qods Est comme capitale ainsi 
que l’adhésion pleine et entière de 
la Palestine à l’ONU”, a rappelé 
l’ambassadeur.
Il a également exprimé le ferme 
soutien de “l’Algérie au droit 
inaliénable du peuple sahraoui 
à l’autodétermination, à travers 
l’organisation d’un référendum libre 
et équitable sous l’égide de l’ONU”.

Evoquant les relations bilatérales 
entre l’Algérie et l’Afrique du 
Sud, M. Maandi les a qualifiées 
“d’historiques, fraternelles, solides et 
de  privilégiées”, cimentées durant la 
période de lalutte pour la libération 
contre le colonialisme et l’apartheid.
“L’Algérie et l’Afrique du Sud sont 
des défenseurs forts et engagés des 
justes causes des peuples palestinien 
et sahraoui, et partagent les mêmes 
valeurs et objectifs de consolider 
le multilatéralisme, de défendre le 
droit international, de promouvoir le 
règlement pacifique des différends 
et des conflits, et de rendre le monde 
plus sûr, sécurisé et prospère”, a-t-il 
assuré.

Le président du Mouvement El-Bina, 
Abdelkader Bengrina, a affirmé, 
samedi depuis Laghouat, que la 

prochaine Présidentielle constituait “la 
pierre angulaire du parachèvement de 
l’édification de l’Algérie nouvelle”.
Animant un meeting au Théâtre régional 
Belkacem-Fantazi de Laghouat, M. 
Bengrina a souligné que l’élection 
présidentielle anticipée prévue le 7 eptembre 
prochain constituait “la pierre angulaire 
du parachèvement de l’édification de 
l’Algérie nouvelle”, appelant à “une large 
participation populaire à cette échéance”.
Le Mouvement El-Bina compte sur “une 
forte participation de l’ensemble des partis 
et acteurs politiques à cette échéance 
nationale pour soutenir ce processus dans 
le cadre de la démocratie participative”, 
a-t-il dit, soulignant que “l’édification de 
l’Algérie se fait dans le cadre de la tolérance 
et de la fraternité et loin des discours de 
haine et de l’exclusion”.
Bengrina a expliqué que le soutien de sa 

formation politique à la candidature du 
président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour un deuxième mandat, visait 
à “assurer la cohésion entre les institutions 
de l’Etat dans l’accomplissement de leurs 
missions, aider les catégories vulnérables et 
protéger la décision nationale”.
Il a, par là même, salué le rôle de l’Armée 
nationale populaire (ANP) dans la 
protection de la stabilité du pays.
Le président du Mouvement El-Bina a 
également salué les réalisations accomplies 
au cours des cinq dernières années dans 
tous les domaines, notamment la sécurité 
alimentaire, affirmant que les chiffres 
enregistrés cette année dans la production 
de céréales et de légumes secs, qui sont des 
cultures stratégiques, “reflètent l’intérêt 
majeur que l’Etat accorde au secteur de 
l’agriculture, qui est lié à sa souveraineté”.
Bengrina a, par ailleurs, mis en avant les 
principes constants de l’Algérie en faveur 
des causes justes, celles des peuples frères 
palestinien et sahraoui en tête.

La coalition des partis de la majorité pour 
l’Algérie a affirmé, samedi, sa détermination 
à contribuer à la réussite de la Présidentielle 

prévue le 7 septembre prochain et à mener à bien 
la campagne électorale du candidat Abdelmadjid 
Tebboune.
Dans le communiqué final sanctionnant les travaux 
de la conférence nationale de cette coalition, les 
formations politiques qui la composent, à savoir 
le parti du Front de libération nationale (FLN), le 
Rassemblement national démocratique (RND) et le 
Front El Moustakbal, ont précisé que la décision 
du président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, de se présenter pour un deuxième 
mandat “est venue en réponse à l’appel de la patrie 
et à celui de larges franges de la société”, soulignant 
leur “détermination à contribuer à la réussite de la 
Présidentielle et de la campagne électorale et à 
sensibiliser l’électorat à l’importance du vote lors 
de cette échéance”.
Les membres de la coalition ont également affiché 
leur “engagement à mobiliser tous leurs militants 
et électeurs autour du candidat Abdelmadjid 
Tebboune, à toutes les étapes du processus électoral, 
de la collecte des signatures à l’animation de la 
campagne électorale”, réaffirmant leur choix d’être 
“des partenaires de l’Etat et de ses institutions pour 
le parachèvement du processus de développement”.

Les partis de la coalition ont expliqué que leur 
soutien à la candidature du Président Abdelmadjid 
Tebboune pour un deuxième mandat était motivé 
par “la nécessaire poursuite de son programme et 
des réformes qu’il a initiées, la préservation du 
caractère social de l’Etat et le renforcement de la 
protection sociale”, rappelant, dans ce contexte, 
“les réalisations de
l’Algérie sur le plan diplomatique, sous la conduite 
du président de la République, et ses positions 
honorables dans les fora internationaux en faveur 
des cause justes, les causes palestinienne et 
sahraouie en tête”.  
Dans leurs allocutions respectives, le Secrétaire 
général du parti du FLN, Abdelkrim Benmbarek, 
le Secrétaire général du RND, Mustapha Yahi, 
et le président du Front El Moustakbal, Fateh 
Boutbig, ont réaffirmé leur soutien au président 
de la République pour “le parachèvement de 
ses réformes ayant permis d’opérer un saut 
qualitatif dans plusieurs domaines, en dépit d’une 
conjoncture régionale et internationale particulière 
durant son premier mandat, marquée notamment 
par la pandémie de Covid-19”.
Ils ont également salué les efforts de l’Armée 
nationale populaire (ANP) et de tous les corps de 
sécurité dans la protection de la sécurité et de la 
stabilité du pays.
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AAdL 3 : 
Plus de 1,2 million souscripteurs inscrits 

sur la plateforme numérique

financement par la nesdA pour les entrepreneurs algériens : 
Comment s’inscrire ?

dgi : 
Clôture de la session de formation avancée sur la lutte contre 

la fraude fiscale

Le nombre des souscripteurs 
qui se sont inscrits sur la 
plateforme numérique 

consacrée au programme 
AADL3-2024 a atteint 1.232.628 
à travers l’ensemble du territoire 
national, pour le 7e jour 
consécutif depuis l’ouverture 
vendredi soir de cette plateforme, 
a indiqué, jeudi, un communiqué 

du ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville.
“La plateforme d’inscription 
au programme AADL3 a été 
ouverte pour le 7e jour consécutif 
de 08:00 à 18:00”, a fait savoir 
le communiqué, ajoutant que “le 
nombre de souscripteurs a atteint 
jusqu’à jeudi 11 juillet 2024 à 
18:00, 1.232.628 souscripteurs 

à travers l’ensemble du territoire 
national”, lit-on dans le 
communiqué.
Le ministère a informé les 
citoyens que les inscriptions 
sur la plateforme AADL3 
“reprendront vendredi, 12 
juillet 2024, de 08:00 à 18:00”, 
assurant que “l’opération se 
poursuivra quotidiennement afin 

de permettre à tous les citoyens 
intéressés de s’inscrire à ce 
programme”.

Beaucoup d’Algériens 
attendaient avec impatience 
ce programme annoncé par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en 
octobre 2023, avant de révéler, 
en mai dernier que l’ouverture 
des inscriptions était prévue pour 
le 5 juillet 2024. 

La National Entrepreneurship 
Support and Development 
Agency (NESDA) a 

récemment lancé une initiative 
prometteuse destinée à financer 
les projets des étudiants formés 
dans les centres de développement 
entrepreneurial. Cette initiative 
vise alors à encourager l’esprit 
d’entreprise parmi les jeunes 
universitaires et à stimuler la 
croissance économique en Algérie.
L’objectif principal de cette 
initiative est donc de soutenir et 
de promouvoir l’entrepreneuriat 
algérien. Effectivement, la NESDA 
s’engage à accroître la production 
de biens et de services en aidant les 
porteurs de projets. En offrant des 
subventions, des incitations fiscales 
et des aides financières, l’agence 
crée un environnement propice 
à la création et à l’expansion des 
entreprises.
Les porteurs de projets bénéficient 
ainsi de divers avantages, allant de 
l’exonération fiscale à l’assistance 
au financement externe.
NESDA : quels sont les critères 

de sélection, et comment 
s’inscrire ?

Pour pouvoir bénéficier des aides 
offertes par la NESDA, les porteurs 
de projets doivent alors remplir 
certains critères d’éligibilité.
En effet, les candidats doivent 
avoir entre 18 et 55 ans et 

posséder un certificat ou une 
qualification professionnelle 
reconnue, ou des compétences 
documentées par un certificat ou 
un autre titre professionnel. Ils 
doivent également avoir suivi 
une formation dans les centres de 
développement entrepreneurial.
Enfin, les candidats doivent 
apporter une contribution 
personnelle sous forme de fonds 
qui respectent le seuil minimum 
spécifié.

Comment s’inscrire à l’agence 
nationale de soutien et de 

développement des entreprises 
(NESDA) ?

L’inscription à l’agence nationale 
de soutien et de développement des 
entreprises (NESDA) est désormais 
possible en ligne, facilitant ainsi le 
processus pour les entrepreneurs et 
porteurs de projets. Voici les étapes 
à suivre pour vous inscrire :
1.Accédez au site web de la 
NESDA
Commencez par vous rendre sur 
le site de la NESDA à l’adresse 
www.nesda.dz. Le site offre 
une plateforme d’inscription 
électronique dédiée.
2.Utilisez la plateforme 
d’inscription
Une fois sur le site, vous verrez la 
plateforme dédiée à l’inscription. 
Cette plateforme propose divers 
services numériques pour 

les porteurs de projets et les 
entrepreneurs.
3.Remplissez la “Carte de notation”
La première étape consiste à 
compléter la “Carte de notation”, 
une fiche d’information qui vous 
aidera à évaluer votre projet.
4.Accédez à la section “Inscrivez-
vous”
Après avoir complété la carte 
de notation, passez à la section 
“Inscrivez-vous”. Si vous êtes un 
porteur de projet souhaitant créer 
votre propre entreprise, cliquez sur 
“Créer”.
5.Indiquez si vous avez suivi une 
formation préalable
Si vous avez déjà bénéficié d’une 
formation dans un centre de 
formation, sélectionnez “Oui” 
lorsque cette option vous est 
proposée.
6.Remplissez le formulaire 
d’inscription
oInformations personnelles 
:  Renseignez votre numéro 
d’identification nationale, nom, 
prénom, sexe, nom de naissance, 
date de naissance, numéro d’acte 
de naissance, lieu de naissance, 
commune de naissance, adresse 
personnelle, commune de 
résidence, numéro de téléphone 
personnel, niveau d’études, et le 
centre de formation des entreprises 
que vous avez fréquenté.
oInformations sur l’entreprise 

:  Fournissez les détails relatifs à 
votre projet ou entreprise.
oCréation du compte :  Indiquez 
votre adresse e-mail et créez votre 
mot de passe. Une fois toutes les 
informations complétées, cliquez 
sur le bouton “Terminé”.
7.Confirmation de l’inscription
Après avoir complété et soumis le 
formulaire, votre inscription sera 
donc confirmée. Vous recevrez un 
e-mail de confirmation avec les 
détails de votre inscription
Néanmoins, si vous rencontrez 
des difficultés à suivre ces étapes, 
vous pouvez visualiser la vidéo 
explicative suivante :
Quels sont les avantages de cette 

initiative ?
L’initiative offre plusieurs 
avantages financiers et fiscaux aux 
porteurs de projets :
•Subventions : Pour les besoins 
spécifiques des projets et le 
développement.
•Aides à la création d’emplois 
: Incitations financières pour la 
création d’opportunités d’emploi.
•Exonérations fiscales : Durant 
les phases d’établissement et 
d’expansion de la capacité de 
production, les entrepreneurs 
bénéficient d’exemptions d’impôts, 
de réductions des droits de douane 
et de taxes réduites.
Outre les aides financières et 
fiscales, la NESDA offre également 

une assistance complémentaire 
pour soutenir les porteurs de projets. 
Un accompagnement personnalisé 
avec des conseils et suivi par des 
experts en entrepreneuriat.
Ainsi, grace à cette initiative, 
les personnes bénéficieraient 
aussi d’une formation continue, 
comme des séminaires et ateliers 
pour développer les compétences 
entrepreneuriales. Enfin, la plus-
value, est l’accès aux réseaux et 
donc une mise en relation avec 
des partenaires potentiels et des 
investisseurs.

Quels sont les modalités 
de financement ?

La NESDA propose alors 
différentes modalités de 
financement adaptées aux besoins 
et à la capacité financière des 
porteurs de projets :
1.Auto-financement : Lorsque 
le porteur de projet finance 
entièrement l’investissement sans 
sources externes.
2.Co-financement : Où le porteur 
de projet et l’agence contribuent 
chacun à hauteur de 50% de 
l’investissement.
3.Tri-financement : Le porteur 
de projet contribue entre 5% et 
15%, l’agence entre 15% et 25%, 
et la banque couvre le reste de 
l’investissement (environ 70%).

La session de formation 
sur “La lutte contre la 
fraude fiscale en matière 

de TVA”, organisée à Alger en 
collaboration avec le Forum sur 
l’administration fiscale africaine 
(ATAF), a pris fin, vendredi, a 
indiqué un communiqué de la 
Direction générale des Impôts 
(DGI).
La cérémonie de clôture de cette 
session de formation, organisée 
par la DGI du 8 au 12 juillet 
courant a été présidée par la 
directrice générale des impôts, 
Mme Amel Abdelatif, ajoute la 
même source.
Outre la formation dispensée 

aux participants, cette session a 
permis de renforcer les capacités 
des administrations des pays 
participants, dans le domaine de 
la lutte contre la fraude fiscale en 
matière de TVA, et d’échanger 
les expertises et les expériences 
entre les pays africains dans ce 
domaine”.
A cette occasion, des attestations 
ont été remis aux participants 
pour leur participation active 
lors de la session. La DGI a 
également remis des cadeaux 
symboliques aux organisateurs 
et aux encadrants, conclut le 
communiqué.  
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Le Ministère de l’éducation annonce la réouverture de la 
plateforme de préinscription en 1ère année primaire 

université d’orAn 2:

Sortie de plus de 6800 
diplômés lors de l’année 

en cours

enseignement :

L’intelligence artificielle au service 
des bacheliers 2024

Après l’annonce 
des résultats du 
premier trimestre de 

l’enseignement primaire pour 
l’année scolaire 2024-2025, qui 
ont atteint un taux de réussite de 
97,4%, le ministère de l’Éducation 
nationale informe les parents des 
enfants nés entre le 1ᵉʳ janvier 
et le 31 décembre 2018 qu’une 
nouvelle période de préinscription 
s’ouvre.
Selon le communiqué du 
ministère, la plateforme 
numérique dédiée à l’inscription 
en première année primaire 
rouvrira à partir de dimanche 14 
juillet 2024. Les parents doivent 
alors soumettre les demandes 
d’inscription de leurs enfants via 
le lien suivant : https://awlyaa.
education.dz
Le système d’information 
du ministère traitera 
automatiquement les demandes 
d’inscription le 25 juin 2024. 
Les résultats seront ensuite 
communiqués aux parents via leur 

espace personnel ou affichés dans 
les établissements scolaires le 30 
juin 2024.
Les enfants inscrits dans les 
classes préparatoires pour 
l’année scolaire 2023-2024 sont 
automatiquement inscrits en 
première année primaire.
Inscription en 1ère année primaire 
: une procédure simplifiée pour 
les parents
Aucun document papier n’est 
requis. Il suffit de remplir le 
formulaire numérique et de 
sélectionner les écoles préférées.
Les parents, n’ont que quelques 

démarches à suivre :
• Remplir les informations 
demandées sur le formulaire 
d’inscription numérique.
• Sélectionner les écoles 
appropriées.
• Imprimer le formulaire 
et le reçu de confirmation et les 
conserver. (Ils doivent aussi, 
garder une copie du formulaire 
et la conserver pour le suivi 
ultérieur)
Cette opération se déroulera 
exclusivement via la plateforme 
numérique du ministère de 
l’Éducation nationale, accessible 

à partir du lien fournit par le 
ministère, et disponible en 
cliquant ici.
Pour les parents inscrits dans 
le système d’information du 
ministère
Les parents déjà inscrits dans 
le système d’information du 
ministère peuvent désormais 
inscrire leurs enfants directement 
depuis leur domicile en accédant à 
la plateforme Awlyaa. Ils doivent 
sélectionner l’école la plus proche 
de leur domicile ou lieu de travail.
Si plusieurs écoles sont donc 
disponibles à proximité, les 
parents peuvent indiquer trois 
choix par ordre de préférence.
En effet, les parents doivent 
joindre des copies ou des photos 
des pièces justificatives attestant 
de leur relation avec l’enfant et de 
leur lieu de résidence ou de travail 
au formulaire d’inscription.
Pour les parents non-inscrits 
au système d’information du 
ministère
Les parents non-inscrits au 

système d’information doivent 
d’abord créer un compte dans 
l’espace des tuteurs via le même 
lien pour pouvoir remplir le 
formulaire d’inscription en 
première année primaire.
Les mêmes procédures que 
celles mentionnées ci-dessus 
s’appliquent.
Cette nouvelle procédure vise à 
simplifier et fluidifier le processus 
d’inscription des élèves en 
première année primaire tout 
en réduisant les tracasseries 
administratives pour les parents.
Elle s’inscrit dans la volonté du 
ministère de l’Éducation nationale 
de moderniser ses services et 
de s’adapter aux exigences du 
numérique.
En simplifiant le processus 
d’inscription et en exploitant les 
outils numériques, le ministère 
de l’Éducation nationale souhaite 
donc offrir une meilleure 
expérience aux parents et assurer 
une rentrée scolaire sereine et 
bien organisée.

Pas moins de 6821 étudiants 
en licence et master ont 
reçu leurs diplômes cette 

année à l’université d’Oran 2 
“Mohamed Benahmed”, a-t-on 
appris, mercredi, du recteur de 
cet établissement d’enseignement 
supérieur, le professeur Ahmed 
Chaalal.
Lors de la cérémonie de clôture 
de l’année universitaire 2023-
2024, en présence de membres du 
corps universitaire, des étudiants 
diplômés et des autorités locales, 
M. Chaalal a souligné que les 
diplômés sont au nombre de 4063 
en licence et 2758 en master.
En outre, 30 étudiants étrangers 
ont obtenu leurs diplômes cette 
année à l’université d’Oran 2, qui 
accueille actuellement un total de 
106 étudiants de 20 nationalités de 
pays amis et frères, dont 16 Etats 
africains, et quatre autres arabes 
dont la Palestine.
L’effectif total des étudiants affiliés 
à l’université d’Oran 2 “Mohamed 
Benahmed” a atteint, cette année 
universitaire, 25028 étudiants 
de différents paliers, filières et 
spécialités.
Dans le cadre du renforcement 
de l’encadrement pédagogique de 
l’université, 102 enseignants ont été 
recrutés dans différentes spécialités 
au début de l’année universitaire 
écoulée, selon le même responsable 
qui a annoncé l’ouverture de 41 
postes d’enseignants dans le cadre 
du recrutement externe.
Dans le cadre de l’ouverture de 
l’université sur l’environnement 
économique et social, 5 accords 

nationaux ont été signés avec 
différents partenaires et cinq autres 
internationaux avec des universités 
étrangères, selon la même source, 
qui a indiqué que l’université Oran 
2 a enregistré d’autres réalisations 
cette année, notamment dans le 
domaine de la recherche et la 
formation universitaire, au nombre 
de 101 projets en majorité par des 
doctorants.
L’année universitaire 2023-2024 a 
enregistré également l’inscription 
de 90 projets de start-up dans 
différents domaines, 43 micro-
entreprises, 15 projets de brevet, 
ainsi que la soutenance de dix 
thèses de start-up en attendant 
le reste au début de l’année 
universitaire prochaine, a-t-on 
signalé.
Cette cérémonie a été mise à 
profit pour honorer un nombre de 
diplômés et d’étudiants étrangers, 
d’enseignants promus au grade de 
professeur, d’étudiants porteurs 
de projets et détenteurs de label de 
projet innovant, des diplômés ayant 
acquis un certificat de start-up, et 
des vainqueurs dans différentes 
compétitions sportives et culturelles 
universitaires.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
a récemment annoncé 

une réforme majeure visant 
à faciliter et rationaliser les 
choix des futurs étudiants. Cette 
initiative inclut une application 
d’intelligence artificielle, prévue 
pour être opérationnelle à partir 
du 15 juillet, qui guidera les 
nouveaux bacheliers dans leurs 
préinscriptions et inscriptions en 
ligne.
Dès le 16 juillet, des portes ouvertes 
virtuelles seront organisées par 
les universités à travers le pays. 
Pendant une semaine, les futurs 
bacheliers pourront :
• Explorer le monde 
universitaire,
• Découvrir les différentes 
spécialités offertes,
• S’informer sur 
les conditions et modalités 
d’inscription.
Les universités mettront en 
avant leurs success-stories et les 
structures disponibles pour les 
étudiants, offrant ainsi une vue 
d’ensemble des opportunités 
académiques.
Les nouveautés attendues pour la 
rentrée 2024-2025
La prochaine rentrée universitaire 
sera marquée par l’introduction de 
nouvelles filières. Parmi celles-ci, 
l’ouverture de l’École nationale de 
la cybercriminalité, une première 
pour les nouveaux bacheliers, en 
partenariat avec le ministère de 
la Défense nationale. D’autres 
filières comme les licences 

en mathématiques appliquées 
en sciences économiques, en 
informatiques appliquées en 
sciences sociales et humaines, et 
en relations internationales seront 
également disponibles.
Pour les sciences médicales, 
des facultés de médecine seront 
créées dans des wilayas telles que 
Khenchela, offrant des annexes de 
pharmacie et de médecine.
L’objectif est de garantir la 
disponibilité de ces spécialités 
dans toutes les wilayas. En outre, 
un simulateur médical et une table 
d’anatomie seront mis à disposition 
des étudiants de première année de 
médecine, enrichissant ainsi leur 
expérience d’apprentissage.
Des technologies modernes pour 
un avenir numérique
Les futurs bacheliers auront accès 
à des visites guidées virtuelles 
des universités, présentées dans 
des vidéos à 360°, permettant une 
immersion totale avant même de 
mettre les pieds sur le campus. 3 
applications spécifiques seront 
mises à leur disposition pour les 
aider à faire des choix éclairés 
concernant leur avenir académique 
et professionnel.
Toutes les opérations d’inscription 
seront entièrement numérisées, 
garantissant une politique zéro 
papier. Cette transition numérique 

vise non seulement à simplifier 
le processus administratif, mais 
également à promouvoir une 
approche écologique et durable 
dans le secteur de l’éducation.
Opportunités d’employabilité 
et développement de 
l’entrepreneuriat
Le ministère met un accent 
particulier sur l’employabilité des 
diplômés. Des parcours de licence 
et d’ingéniorat sont conçus pour 
répondre aux besoins du marché du 
travail et aux nouvelles approches 
de l’employabilité. L’accent est 
mis sur l’utilisation du numérique 
et la création de richesses à 
travers le développement de 
l’entrepreneuriat.
Des filières en fabrication 
automobile, en mathématiques 
et en informatique appliquées 
sont proposées pour préparer les 
étudiants aux défis de demain. Ces 
programmes visent à développer 
des compétences polyvalentes, 
adaptées aux évolutions rapides 
du marché du travail.
La réforme du système 
d’inscription et les nouvelles 
opportunités académiques et 
professionnelles marquent 
une étape importante pour 
l’enseignement supérieur en 
Algérie. Grâce à l’utilisation de 
technologies modernes et à une 
approche axée sur l’employabilité, 
le ministère de l’Enseignement 
supérieur ouvre la voie à un avenir 
prometteur pour les nouveaux 
bacheliers.
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Hausse du dinar, piB à 400 g$ :
Le Président Tebboune veut intégrer l’Algérie 

dans la cour des grands

sonelgaz :
Mise en service partielle de la plus grande centrale électrique 

en Algérie

eau dessalée :
L’Algérie construira 12 nouvelles stations de dessalement 

d’ici à 2030

Le président Abdelmadjid 
Tebboune a, lors de 
l’entrevue avec les 

représentants des médias du 
samedi 30 mars, mis l’accent 
sur deux objectifs économiques 
majeurs : la réévaluation à la 
hausse de la valeur du dinar et 
l’augmentation du PIB à 400 
milliards de dollars pour inscrire 
l’Algérie dans le club des pays 
émergents.
S’agissant de la réévaluation 
du dinar algérien, Tebboune a 
expliqué qu’elle se fera à la faveur 
de mesures économiques et à 
travers les mécanismes du taux 
de change de la Banque centrale. 
Ainsi, le Président estime que la 
valeur du dinar va passer de 1 $ 

= 140 DZD à 1 $ = 100 DZD. De 
quoi réduire fortement la facture 
de l’importation.
Dans ce sillage, A. Tebboune 
a précisé que la baisse 
qu’enregistre la valeur du dinar 
à l’heure actuelle est le résultat 
d’un « contexte particulier » et 
de « circonstances illogiques 
marquées par l’injection de 
fonds via la planche à billets ». 
Un choix dont « nous subissons 
aujourd’hui les répercussions », a 
déploré le Président.

Tebboune : 
En 2026, le PIB de l’Algérie 

atteindra 400 milliards 
de dollars

En ce qui concerne le produit 
intérieur brut, Abdelmadjid 

Tebboune a déclaré aux 
journalistes que le PIB de 
l’Algérie devrait doubler d’ici à 
2026 pour atteindre 400 milliards 
de dollars.
Cette envolée sera possible, 
a affirmé le Président, grâce 
notamment à l’augmentation 

considérable du volume des 
investissements. À ce titre, il a 
fait savoir que pas moins de 6 000 
projets sont actuellement inscrits 
au niveau de l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI), dont « la moitié a été 
lancée ».

L’autre atout générateur de 
richesse que Tebboune a évoqué 
est l’afflux d’un grand nombre 
d’entreprises étrangères pour 
investir en Algérie. Ce regain 
d’intérêt des IDE, s’explique, 
selon le Chef de l’État, par la 
stabilité politique dont jouit notre 
pays.
Enfin, le président Tebboune a 
souligné que la concordance des 
chiffres de la croissance entre le 
taux annoncé par les pouvoirs 
publics et celui calculé par le 
FMI et la Banque Mondiale, à 
savoir 4,2% en 2023, signifie que 
l’Algérie est « sur la bonne voie 
» et qu’elle en phase de devenir 
une « économie émergente ».

Le groupe Sonelgaz a 
annoncé, lundi, dans un 
communiqué, la mise en 

service partielle de la plus grande 
centrale électrique en Algérie, à 
Mostaganem, ce qui permettra de 
renforcer les capacités nationales 
de production de 450 Mégawats, 
dans une première étape.
“Sonelgaz a procédé depuis jeudi 
dernier, par le biais de sa filiale 
SPE-production de l’électricité, 
à la mise en service partielle, de 
la centrale électrique hybride à 
Mostaganem, et ce, par l’entrée 
en service des premières turbines 

à gaz”, selon le communiqué, 
relevant que “cette opération 
intervient pour renforcer 
les capacités nationales de 
production de 450 Mégawats 
dans une première étape”.
Cette station s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre du 
programme de développement 
de la wilaya de Mostaganem, 
du renforcement de 
l’approvisionnement du réseau 
national en énergie électrique 
et de l’amélioration du service 
public, particulièrement, dans 
cette wilaya côtière à caractère 

touristique et industriel et dans 
toutes les wilayas du pays, a 
ajouté le groupe public.
“Cette grande structure 
énergétique vient s’ajouter 
à l’ensemble des projets 
énergétiques majeurs que 
Sonelgaz avait mis en service 
lors des derniers mois, qui 
sont à même de renforcer 
les moyens de production de 
Sonelgaz et d’appuyer ses 
capacités nationales en termes 
d’approvisionnement du 
citoyen en énergie”, selon le 
communiqué.

Le dessalement de l’eau 
de mer est devenu une 
solution cruciale pour 

l’Algérie face au stress hydrique 
croissant dû à la sécheresse et 
à la dégradation des ressources 
en eau douce. Le pays dispose 
actuellement de 14 stations de 
dessalement opérationnelles et 
de plusieurs projets en cours de 
construction.
Ainsi, l’Algérie produira 3,7 
millions de mètres cubes d’eau 
dessalée par jour d’ici fin 2024, 
a annoncé le directeur général 
de la Compagnie algérienne 
de l’énergie (AEC), Mohamed 
Boutebba. Cette quantité 
couvrira 42 % des besoins en 
eau potable des 47 millions 
d’habitants du pays.
L’Algérie ambitionne d’atteindre 
une production de 5,6 millions 
m3 dessalée par jour d’ici à 2030. 

Selon M. Boutebba, cité par 
Reuters, l’Algérie, pays semi-
aride, a déjà investi 2,1 milliards 
de dollars dans ce programme et 
prévoit d’y injecter 2,4 milliards 
de dollars supplémentaires.
Face au stress hydrique croissant, 
l’Algérie met les bouchées 
doubles pour augmenter sa 
production d’eau potable. Le 
ministre des Ressources en 
eau, Taha Derbal, a indiqué en 
mars dernier un plan ambitieux 
comprenant la construction de 12 
stations de dessalement d’eau de 
mer d’ici à 2030.
Dans l’immédiat, les autorités 
ont lancé la construction de 5 
stations de dessalement d’une 
capacité de production de 300 
000 mètres cubes par jour 
chacune. Ces stations, situées 
dans les wilayas côtières, 
devraient être opérationnelles 

d’ici fin 2024. “Ces stations 
permettront de répondre à 42 % 
des besoins en eau potable de la 
population à la fin de la première 
phase du programme”, a déclaré 
M. Derbal.
Ensuite, la deuxième phase 
du programme, qui s’étendra 
de 2025 à 2030, prévoit la 
construction de 7 stations de 
dessalement supplémentaires. 
Ces installations permettront 
de porter le taux de couverture 
des besoins en eau potable à 
60 %. L’eau dessalée produite 

par ces stations alimentera les 
populations des wilayas côtières 
ainsi que celles situées dans un 
rayon de 150 km.

L’Algérie se classe parmi 
les pays pauvres en ressources 

hydriques
Par ailleurs, selon les chiffres du 
ministère des Ressources en eau, 
les réserves en eaux souterraines 
du pays s’élèvent à 7,5 milliards 
de mètres cubes, avec un taux 
d’exploitation annuel oscillant 
entre 51 % et 52 %. La répartition 
de ces ressources n’est pas 

homogène, avec 2,5 milliards de 
mètres cubes concentrés dans le 
nord et 5 milliards dans le sud.
Malgré ces réserves, l’Algérie 
se classe parmi les pays pauvres 
en ressources hydriques. En 
effet, la consommation annuelle 
d’eau par habitant y est estimée 
à moins de 600 mètres cubes, 
bien en deçà du seuil de 1 000 
mètres cubes fixé par la Banque 
mondiale pour un pays dit “sûr 
en eau”.
Cet état de stress hydrique 
s’explique par plusieurs 
facteurs, dont la faiblesse des 
précipitations, la surexploitation 
des nappes phréatiques et le 
gaspillage d’eau. Le changement 
climatique, avec l’augmentation 
de la fréquence et de la 
sévérité des sécheresses, ne fait 
qu’aggraver la situation.



AnnABA / AménAgement et emBeLLissement

Le Secrétaire général de la wilaya inspecte les travaux 
de réaménagement des places publiques

AnnABA / cAmps de vAcAnces d’été 

Des enfants sahraouis accueillis sous la supervision
 du Secrétaire général de la wilaya

Dans le cadre du plan stratégique 
de développement de la ville 
d’Annaba, la wilaya a ouvert 

simultanément plusieurs chantiers. 
Certains ont été réceptionnés, d'autres 
sont en voie de l’être. Le  Secrétaire 
général de la wilaya, en visite  hier, 
a inspecté les travaux au niveau de 
la placette Georges Isaac (ex-Alexis 
Lambert), la Place ‘’Tariq Ben Ziyad’’  
derrière le théâtre régional et la Place 
de la Vieille Ville. Le Secrétaire général 

a inspecté l'avancement des travaux 
d'aménagement des places publiques, 
afin de changer la vision esthétique de 
la ville et de donner à ces places une 
nouvelle configuration….à savoir un 
look qui se conjugue avec la modernité 
et qui répond au mieux aux attentes 
des annabis. Ces places publiques, 
considérées comme des espaces de 
divertissement, seront équipées de 
chaises et d'espaces verts, en plus 
d'un éclairage public économique et 
respectueux de l'environnement.

Le Secrétaire général de 
la wilaya  d’Annaba 
a supervisé, hier, les 

conditions d’accueil des enfants 
issus du Sahara Occidental,  
dans les camps de vacances 
d’été. En effet, La direction de 
la Jeunesse et des Sports, en 
coordination avec le Secteur 
de l'Education Nationale, a 
ouvert des établissements pour 
organiser des camps d'été pour 
les enfants  du sud, faisant suite 
au recommandations du comité 
de camping d'état qui étudie 
les demandes des associations, 

pour fournir des conditions 
appropriées pour résidence, du 

suivi de santé des médecins 
affiliés au secteur de la jeunesse 

et des sports ainsi qu'à la santé, 
et  ceux du commerce pour   
surveiller  et s'assurer de la 
qualité des denrées alimentaires 
utilisées dans la préparation des 
repas. Les camps d'été permettent  
un épanouissement aux enfants 
accueillis, leur permettant 
d'apprendre la natation, la culture 
du camping, la pratique de 
certains sports, la fréquentation 
de soirées animées par des 
spectacles artistiques et divers. 
Un saut qualitatif a été réalisé 
en termes d'organisation et de 
développement des camps d'été, 
en ciblant les enfants surtout des 

régions du Sud et d’outre-mer. La 
Direction de la Jeunesse et des 
Sports et encadrant des camps 
d'été, les camps d'été garantissent 
aux enfants de s’initier à la 
natation, la culture du camping, 
la pratique de certains sports, la 
fréquentation de soirées, animées 
par des spectacles  artistiques et 
divers. Les camps d'Annaba, 
dont Ain Achir, reçoivent des 
enfants de plusieurs localités 
dans des sessions continues 
renouvelables tous les 15 jours, 
sous la supervision d'un groupe 
pédagogique.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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Le Secrétaire général de la wilaya effectue
 une inspection sur les plages du littoral

AnnABA

Campagne
 de nettoyage 

des plages 
par CET Annaba

Les plages du littoral 
annabi ont fait l'objet 
d'une inspection 

effectuée par le Secrétaire 
général de la wilaya, dans le 
but de s'enquérir de l'état des 
plages qui devront répondre 
aux attentes  des vacanciers 
en matière de propreté, 
d'hygiène et  de restauration, 
compte tenu du nombre 

d'estivants qui ne cesse 
d'augmenter d'une année à 
l'autre au niveau des plages 
et des stations balnéaires 
d’Annaba, et de l’afflux 
important des estivants 
constaté au cours de la saison 
passée. Le   Secrétaire général 
a entamé sa visite dans la 
région de Ras El-Hamra, où 
il a passé en revue l'état de 
propreté, accompagné du 
chef du cabinet, su P/APC 

d'Annaba et un représentant 
de la Direction du Tourisme. 
Par la suite, le   Secrétaire 
général a inspecté les plages 
de Refes Zahouane, la 
Caroube   et El Nasr, où il 
a inspecté les entrées et les 
accès menant aux plages. Le 
secrétaire général a donné 
des instructions strictes, 
notamment en veillant aux 
entrées menant vers les 
plages, et en veillant à la 

propreté de tous les axes et 
routes qui y mènent, ainsi 
que sur la propreté des 
lieux publics, soulignant 
au passage l'importance 
des structures d'accueil en 
cours de réalisation pour 
la promotion du tourisme. 
Annaba la ‘’coquette’’, tend 
à devenir une destination des 
plus prisées par les estivants 
qui affluent de tous les coins 
du pays et même de l'étranger.

Cette opération  lancée par CET 
Annaba,  est devenue une tradition 
bien ancrée dans l'intérêt de notre 

littoral et de l'éducation environnementale 
de nos concitoyens. Cette opération aura 
connu un gros succès. Les travailleurs de 
CET ont retroussé leurs manches durant 
toute une journée  pour nettoyer les plages. 
Le message à travers cette initiative est 
d'éduquer le citoyen à ne pas polluer nos 
plages”, dira de son côté un travailleur.
Des dizaines de camions de l’APC ont 
effectué plusieurs rotations pour transporter 
des tonnes de déchets de toutes sortes    et les 
transférer vers la décharge communale.“C'est 
une heureuse initiative que de nettoyer nos 
plages mais, à mon avis, il faut multiplier les 
campagnes de sensibilisation pour inciter les 
citoyens à respecter l'environnement d'une 
manière générale et le littoral d'une façon 
toute particulière”, dira de son côté un élu.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah



cinQuiÈme sÛreté urBAine:

Trois individus arrêtés et saisie 
d’une importante quantité 

de drogue 

eL Bouni / AssurAnces sociALes

Sélection du site pour un 
nouveau centre de paiement et 
de contrôle médical de la CNAS 

Apc eL Bouni 

Conférence régionale sur l’impact 
des drogues sur le tissu social 

et l’économie nationale

AnnABA / eL Bouni

Travaux de réhabilitation
 de l’éclairage public des secteurs 
1 et 4 dans la localité de Chabia

AnnABA / mosQuée 

‘’ABderrAHmAne iBn Aouf’’

L’Imam Hacene appel 
les bienfaiteurs à la pose du Tapis

Dans le cadre des activités 
opérationnelles de la sûreté de 
la wilaya d’Annaba, visant à 

combattre le fléau de la drogue et des 
substances psychotropes, les services de 
la cinquième  sûreté urbaine ont réussi, 
au cours de la semaine dernière, à arrêter 
trois individus, ayant des antécédents 
judiciaires, suspectés de possession et 
de trafic de drogues et de substances 
psychotropes.
Les faits de cette affaire résultent de 
l’exploitation d’informations par les 
services concernés, indiquant que des 
personnes se livraient à la vente de 
drogues et de substances psychotropes 
dans les lieux relevant de la compétence 
de la 5ème sûreté urbaine. Les enquêtes 
menées par les agents, sous la supervision 
du parquet compétent, ont permis 
l’arrestation de trois individus, ayant des 
antécédents judiciaires, âgés entre 23 
et 36 ans. Au cours de cette opération, 
237 comprimés de diverses substances 
psychotropes, 88 grammes de cannabis, 

une somme d’argent provenant des 
revenus criminels, ainsi que plusieurs 
armes blanches interdites de différents 
types ont été saisis.
Après avoir complété les formalités 
légales nécessaires, les suspects ont été 
présentés par devant le procureur de la 
République près le tribunal d’Annaba 
pour stockage illégal de drogues et de 
substances psychotropes dans le but de 
les commercialiser.

Dans le cadre des efforts visant à 
améliorer l’accès aux services 
de la Caisse Nationale des 

Assurances Sociales des Travailleurs 
Salariés (CNAS), une commission 
composée du chef de daïra d’El Bouni, 
du P/APC par intérim d’El Bouni, du 
comité communal de l’urbanisme et de 
la construction, ainsi que du comité de 
l’urbanisme, a procédé à la sélection d’un 
site pour la construction d’un nouveau 
centre de paiement et de contrôle médical. 
Après une prospection minutieuse, le 
site a été choisi à proximité de l’unité 
de la protection civile sur la route de 
Boussedra à El-Bouni. Ce lieu a été 
jugé le plus approprié pour l’édification 
du centre en raison de sa proximité et 
de son accessibilité, en particulier pour 
les personnes âgées qui éprouvent des 

difficultés à se rendre au centre actuel.
Le futur centre de paiement et de 
contrôle médical jouera un rôle crucial 
dans la facilitation des prestations 
de services offerts par la CNAS aux 
assurés. Les fonctions principales du 
centre comprendront, la perception des 
cotisations,  les services d’assurance 
maladie et d’invalidité, la gestion des 
allocations familiales et le contrôle 
médical.
La réalisation de ce nouveau centre de 
paiement et de contrôle médical est une 
initiative importante qui vise à rapprocher 
les services de la CNAS de ses assurés. 
En facilitant l’accès à ces services, la 
CNAS espère améliorer le bien-être des 
assurés et garantir un meilleur soutien aux 
ayants-droits, notamment les retraités et 
les travailleurs en situation de handicap.

Sous la direction du P/APC de 
la commune d’El Bouni, une 
conférence régionale consacrée à 

l’impact des drogues sur le tissu social et 
l’économie nationale a eu lieu,  hier,  au 
niveau de la bibliothèque ‘’Amoura Ali’’ 
cette rencontre a été marquée par les 
interventions de plusieurs spécialistes, 
notamment  Billal Merabet, adjoint chargé 
des affaires sociales, culturelles, sportives 
et touristiques, Bensaci Abdelwahab, 
secrétaire national de l’association El 
Wafa pour la solidarité nationale, des 
représentants de la gendarmerie nationale 
d’El Bouni, de la sûreté nationale,  et des 
Douanes, du secrétaire de l’Organisation 
des enfants de moudjahidines de la 
daïra d’El Bouni, de la directrice de la 
bibliothèque ‘’Amoura Ali’’ ainsi que des 
scouts musulmans algériens, d’El Bouni et 
de Sidi Salem.
La conférence a abordé les divers effets 

des drogues sur la société et l’économie, 
mettant en lumière les dangers qu’elles 
représentent pour la cohésion sociale 
et le développement économique. Les 
intervenants ont partagé leurs expertises et 
proposé des solutions pour lutter contre ce 
fléau. Cet événement a permis de renforcer 
la collaboration entre les différentes 
institutions présentes, dans le but de mettre 
en place des stratégies efficaces pour 
prévenir et combattre la consommation de 
la drogue en  sensibilisant la population aux 
conséquences néfastes de ce phénomène.

La localité de Chabia a fait l’objet, 
hier, d’une louable opération de 
réhabilitation  de l’éclairage public. 

En application des directives du P/APC par 
intérim de la commune d’El Bouni, Blida 
Mohcen, et sous la supervision du chef de 
secteur de la localité de Chabia Ghenai 
Mohamed, des travaux de réhabilitation 
du réseau d’éclairage public ont été 
entrepris au niveau des secteurs 1 et 4. Ces 
interventions ont permis de remettre en 

état de service les équipements défectueux 
d’éclairage public, en vue d’assurer la 
sécurité et le bien-être des habitants de ces 
cités. Cette initiative s’inscrit dans le cadre 
des efforts continus des autorités locales 
pour améliorer les conditions et le cadre 
de vie des citoyens. Le rétablissement de 
l’éclairage public contribuera certainement  
à renforcer le sentiment de bien-être des 
populations locales et à réduire les risques 
d’accidents dus à une mauvaise visibilité.

En Raison du nombre sans cesse 
croissant de fidèles et vue  la 
poussée des habitations ces derniers 

temps dans cette cité riveraine, la mosquée 
‘’Abderahmane Ibn Aouf’’ , qui a connu 
ces derniers temps diverses travaux 
d’agrandissement lancés depuis plusieurs 
mois, grâce  il faut le dire aux dons de 
bienfaiteurs et surtout une mobilisation de 
groupes de jeune volontaire à souhait qui 
se sont manifestés à l’appel de l’Imam de 
la mosquée pour les travaux subis dans 
cette structure religieuse musulmane, allant 
de la démolition du mur séparateur entre 
l’ancienne salle de prière et la nouvelle ainsi 
que le renouvellement des conduites d’eau 
et d’autres travaux touchant l’extérieur 
et l’intérieur de cette édifice religieux 
et toutes les commodités nécessaires. 

Cependant il reste aujourd’hui que la 
pose du tapis de l’ancienne salle de prière 
totalement rénovée. Ainsi lors du prêche 
de Vendredi passé, l’Imam Cheikh Hacene 
a réitéré son appel envers les bienfaiteurs 
et donateurs de se manifester envers cet 
édifice religieux pour l’achat et donc la 
pose du nouveau tapis pour permettre aux 
fidèles d’effectuer leurs prières dans de 
bonnes conditions surtout en cette période 
de fête religieuse de l’Islam marquée par la 
Célébration d’El Achoura.

S.Y

S.Y

S.Y

Imen.B
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La privatisation de 
certaines plages 
d’Annaba cristallise des 

opinions divergentes. Si certains 
y voient une opportunité de 
développement économique 
et d’amélioration des services, 
d’autres redoutent une perte 
d’accès au littoral pour les 
citoyens et une dégradation de 

l’environnement.
En effet, pour beaucoup 
d’Annabis cette privatisation 
est une atteinte au droit d’accès 
à la mer, la plage est un espace 
vital, un lieu de détente et de 
loisirs en famille accessible 
à tous. La privatisation d’une 
partie du littoral est perçue 
comme une exclusion injustifiée 
d’une portion importante de la 

population, notamment des plus 
modestes. 
En outre, les plages d’Annaba 
font partie intégrante de l’identité 

de la ville. Leur privatisation 
est perçue comme une tentative 
de marchandiser un patrimoine 
naturel et culturel précieux, 
au profit d’intérêts privés. 
Les habitants craignent une 
dégradation du cadre de vie et 
une perte de l’âme de leur ville. 
En somme, la question de 
la privatisation des plages 
d’Annaba est complexe et ne 

se résume pas à un simple 
choix binaire entre avantages 
et inconvénients. Il est crucial 
d’engager un dialogue ouvert et 
inclusif entre toutes les parties 
prenantes afin de trouver des 
solutions qui préservent à la fois 
l’accès au littoral pour tous et 
l’environnement naturel, tout en 
permettant un développement 
économique durable. 

Sara Boueche

ANNABA / SOCIETE 

Privatisation des plages
Une atteinte au droit d’accès à la mer pour beaucoup d’Annabis

L’ office National des 
Publications Scolaires 
(ONPS) à Annaba a 

annoncé l’ouverture un point 
de vente de livres scolaires pour 
les trois cycles d’enseignement. 
Ce point de vente est  situé au 
quartier Benouahiba  Mohamed, 
à proximité du Croissant-Rouge 
algérien. Cette initiative vise 

à faciliter de manière efficace 
et organisée aux parents la 
rentrée scolaire 2024-2025. 
Ce nouveau point de vente 
propose une gamme variée et 
complète de manuels pour tous 
les niveaux d’enseignement, y 
compris le cycle préparatoire et 
propose  des livres d’activités 
pour l’ensemble des écoliers du  
primaire. En outre, des annexes 

et des suppléments destinés aux 
élèves des classes terminales 
de l’édition 2024-2025 seront 

également disponibles. Cette 
démarche est conçue pour offrir 
un soutien précieux aux élèves 
de cinquième année, soucieux 
de réussir l’examen d’évaluation 
de niveau. Des annexes 
spécialement conçues pour une 
révision efficace sont également 
disponibles, notamment pour les 
élèves préparant le baccalauréat 
dans toutes les filières.

De plus, l’ONPS prévoit 
l’impression imminente du 
manuel d’anglais pour les 
élèves de cinquième année, qui 
sera bientôt disponible dans les 
rayons. Avec l’ouverture de ce 
point de vente, les parents et les 
élèves auront désormais un accès 
plus facile à tous les ouvrages et 
articles  nécessaires pour une 
rentrée scolaire réussie. 

S.Y

ANNABA / ONPS

Ouverture d’un point de vente de livres solaires en prévision 
de la prochaine rentrée scolaire

Profitant de la présence des 
fidèles pendant la prière 
de ‘’Icha’’, les éléments 

de la préservation des forêts  ont 
animé une conférence,  hier, au 
sein de la mosquée ‘’El Takoua’’ 
dans la commune d’El Bouni à 

l’effet de sensibiliser les citoyens 
sur la nécessité de se prémunir 
contre les dangers des feu de 
forêts, et récoltes agricoles 
durant la saison estivale. Cette 
rencontre avec les citoyens dans 
ce lieu de culte intervient en 
application du programme initié 

conjointement entre la tutelle 
et le ministère des Affaires 
religieuses et des Waqfs. Cette 
campagne vise à se rapprocher 
des citoyens, des touristes et 
des habitants issus des régions 
limitrophes aux forêts pour les 
sensibiliser sur l’importance 

de préserver la forêt considérée 
comme le “poumon de la 
terre” L’objectif assigné à cette 
formule de sensibilisation est de 
protéger les vies humaines et les 
biens. Cette campagne souligne 
l’importance de la vigilance 
collective pour préserver 

l’environnement naturel contre 
les risques d’incendies, et 
appelle à une coopération active 
de la communauté pour garantir 
la sécurité des espaces forestiers, 
essentiels à la biodiversité et au 
bien-être de tous.

Imen.B

ANNABA / PRÉSERVATION DES FORÊTS

Sensibilisation des fidèles à la mosquée 
‘’El Takoua’’ contre les feux de forêts

Depuis l’ouverture de la 
saison estivale, la wilaya 
d’Annaba connaît un 

important  afflux de vacanciers 
venant notamment des villes 
internes. Cependant, il a été 
constaté ces dernières années que 
les prix des locations de vacance 
ont fortement grimpé. Louer 

un appartement  pendant les 
vacances d’été coûte très cher,  
juste le prix d’une  nuit peut 
accéder entre 9000 DA et 12 000 
DA au niveau de la cité ‘’Oued 
Kouba’’, Rizi Amor, Chetaibi, 
Saint Cloud, la Caroube, des lieux 
qui représentent les destinations 
les plus privilégiés des vacanciers 
qui veulent simplement  passer 

leurs vacances à proximité 
de la mer. Pour la location de 
chalets, les prix sont autrement 
plus exorbitants! 30.000 DA 
pour un chalet pieds dans l’eau. 
Pour louer un appartement, il 
faut généralement passer par 
plusieurs intermédiaires qui se 
frottent les mains en voyant des 
estivants venus à  Annaba rien 

que pour dépenser de l’argent. On 
trouvera sur les réseaux sociaux 
des petites annonces, vantant les 
mérites du front de mer. Pour les 
vrais clients, ces prix de location 
font tourner la tête. A vrai dire, 
il serait judicieux d‘améliorer 
les conditions d’accueil pour 
attirer davantage les estivants 
qui optent pour le tourisme local 

mais les conditions en cours ne 
feront que dissuader certains 
candidats. Il ne restera dès lors 
que les gens financièrement aisés 
pour supporter les prix exagérés 
de location, malheureusement les 
petites bources ne savent plus ou  
donner de la tête sans parler des 
prix excessifs appliqués dans les 
complexes touristiques.  

Imen.B

ANNABA / SAISON ESTIVALE

Les bailleurs d’appartements de vacances 
proposent des prix exorbitants

L e spectre de la route 
continue de faire 
des victimes et de 

causer des dégâts matériels. 
Malgré les campagnes de 
sensibilisation et de prévention 

organisées périodiquement par 
les corps de la sûreté nationale. 
Les routes connaissent 
fréquemment des accidents 
faisant des morts et des 
blessés accompagnés de dégâts 
matériels, parfois importants. 

Pas plus tard, qu’hier, sur la 
RN44 d’Oued Zied, un bus de 
transport urbain a percuté une 
voiture touristique causant 
d’importants dégâts. Selon des 
sources formelles, l’accident 
a fait quatre (4) blessés dont 

trois femmes âgées entre 26 et 
62 ans D’importants moyens 
ont été déployés. Les sapeurs-
pompiers ont retiré les quatre 
corps des victimes en état de 
choc ayant subi des blessures 
superficielles. Les victimes, 

ont été transférées à l’hôpital 
de Kharaza , afin de recevoir 
les soins nécessaires. Une 
enquête a été ouverte par 
les services de sécurité pour 
déterminer les circonstances 
exactes de l’accident.

Imen.B

ANNABA / ACCIDENTS DE CIRCULATION 

4 blessés dans une collision entre un bus et une voiture 



En Colombie, le chef paramilitaire Salvatore Mancuso 
libéré contre la promesse de collaborer avec la justice

Meta met fin aux conditions spéciales imposées 
à Donald Trump sur Facebook et Instagram

L’ex-dirigeant des 
sanguinaires milices 
d’extrême droite devrait 

désormais œuvrer au succès des 
négociations de paix engagées avec 
les groupes armés encore actifs par 
le gouvernement du président de 
gauche Gustavo Petro, selon le 
monde fr.
Mercredi 10 juillet, en début 
d’après-midi, quatre voitures 
blindées quittent la prison de la 
Picota, dans le sud de Bogota. 
Les vitres teintées des 4×4 
empêchent de voir dans quel 
véhicule se trouve l’ancien chef 
paramilitaire Salvatore Mancuso, 
qui retrouve la liberté, après dix-
huit ans de détention aux Etats 
Unis dont quinze dans une prison 
de haute sécurité . L’homme qui, 
au tournant du millénaire, a dirigé 
les sanguinaires milices d’extrême 
droite (les Autodéfenses unies de 
Colombie, AUC, actives entre 1997 

et 2006), a été reconnu coupable 
de centaines de crimes atroces. 
Jeudi, à l’occasion d’une première 
conférence de presse, Salvatore 
Mancuso a déclaré : « Je ne dois 
plus rien à la justice colombienne, 
ni à aucune justice au monde. »
Pour obtenir sa liberté, l’ancien 
chef de guerre s’est engagé à 

collaborer avec la justice de son 
pays et à œuvrer au succès des 
négociations de paix engagées par 
le gouvernement de Gustavo Petro 
(gauche) avec les groupes armés 
encore actifs. En août dernier, 
M. Petro nommait « gestionnaire 
de paix » M. Mancuso alors 
que celui-ci était encore détenu 

aux Etats-Unis. En liberté, M. 
Mancuso pourrait entre autres 
servir d’intermédiaire avec la plus 
grande organisation criminelle du 
moment, héritière des AUC, le clan 
del Golfo.
Brûlés dans des fours
A l’occasion de sa première 
conférence de presse, au cours de 
laquelle il a assuré, en pleurs, n’être 
plus le même homme, M. Mancuso 
a fait savoir qu’il avait « demandé 
au président Nicolas Maduro 
l’autorisation de se rendre au 
Venezuela pour pouvoir récupérer 
les corps de disparus colombiens 
». L’année dernière, l’ancien chef 
paramilitaire avouait avoir donné 
l’ordre à ses hommes d’enterrer de 
l’autre côté de la frontière les corps 
de plus de deux cents victimes. 
Des centaines d’autres ont été 
brûlés dans des fours crématoires 
construits par les AUC.
« Nous n’avons pas oublié nos 

morts. C’est immensément 
douloureux de voir Mancuso en 
liberté », soupire Marta Ramirez, 
54 ans, dont le mari et le fils 
ont été assassinés par les AUC. 
Comme tant d’autres victimes de 
la violence des années de guerre, 
elle dit avoir « fait le choix du 
pardon pour continuer à vivre ». 
Elle veut la paix de son pays et 
sait « qu’il faut en payer le prix 
». Mais aujourd’hui, elle a décidé 
d’éteindre la radio.
Premier président de gauche de 
l’histoire du pays, Gustavo Petro 
a été guérillero dans sa jeunesse. 
Devenu sénateur dans les années 
2000, il a dénoncé haut et fort 
les crimes des paramilitaires. En 
nommant « gestionnaire de la 
paix » un de ses pires ennemis, M. 
Petro confirme que « la paix totale 
» est la grande ambition de son 
gouvernement.

En janvier 2023, le géant des 
réseaux sociaux avait laissé 
revenir l’ancien président, 

sous certaines conditions, après 
l’avoir banni pendant deux ans 
pour incitation à la violence à la 
suite de l’attaque du Capitole, 
selon le monde fr.
Donald Trump pourra, de nouveau, 
s’exprimer comme tout un chacun 
sur ses comptes Meta. Le géant 
des réseaux sociaux a annoncé, 
vendredi 12 juillet, mettre fin aux 
mesures imposées aux comptes 
Facebook et Instagram de l’ancien 
président, en janvier 2023, quand 
Meta l’avait laissé revenir après 
l’avoir bannipendant deux ans pour 
incitation à la violence.
Donald Trump, « en tant que 
candidat du Parti républicain, ne 
sera plus soumis aux sanctions 
de suspension renforcées », a fait 
savoir le groupe californien dans 
une mise à jour du billet de blog 

du 25 janvier 2023. Concrètement, 
le milliardaire n’était pas restreint 
sur les plates-formes, mais sujet 
à des sanctions plus rapides et 
importantes (suspension) en cas de 
nouvelle infraction au règlement de 
Meta.
« Ces sanctions étaient une réponse 
à des circonstances extrêmes et 
extraordinaires et elles n’ont pas 
eu à être déployées », a souligné 
l’entreprise. Meta justifie sa 
décision par sa « responsabilité de 
permettre l’expression politique 
» : « nous pensons que le peuple 
américain devrait être en mesure 
d’entendre les candidats à la 
présidence sur la même base ».
Le groupe note encore que 
les conventions des partis 
pour désigner officiellement 
leurs candidats auront lieu 
prochainement, notamment la 
convention républicaine la semaine 
prochaine.

Truth Social, sa plate-forme n’a 
pas conquis le grand public
Donald Trump avait été exclu de 
Facebook le 7 janvier 2021, alors 
qu’il était encore au pouvoir, pour 
y avoir encouragé ses partisans 
lors de l’attaque du Capitole à 
Washington la veille.
Outre cette intervention, l’ancien 
locataire de la Maison Blanche 
martelait depuis des mois sa 
théorie du « grand mensonge 
» – des allégations infondées 
selon lesquelles la présidentielle 
de 2020 lui aurait été « volée », 
largement considérées comme de 
la désinformation et une remise 
cause du processus démocratique.
La plupart des réseaux sociaux 
grand public, dont Twitter et 
YouTube, l’avaient aussi banni. En 
juin 2021, Facebook avait décidé 
que l’exclusion durerait deux ans, 
et que le républicain ne pourrait 
revenir que quand les « risques 

pour la sécurité du public » auraient 
« disparu ».
Autrefois très volubile sur Twitter 
(désormais X), où il avait plus de 
85 millions d’abonnés, Donald 
Trump communique aujourd’hui 
d’abord via Truth Social. Mais sa 
propre plate-forme, lancée en 2022, 
n’a pas conquis le grand public. 
Ses comptes Facebook et YouTube 

sont redevenus actifs en mars 2023. 
Sur son profil Facebook, suivi 
par 34 millions d’utilisateurs, on 
trouve notamment des messages 
initialement publiés sur Truth 
Social, des invitations à des rallyes, 
des vidéos de sa campagne et des 
mèmes (images parodiques), 
notamment pour attaquer son rival 
démocrate, le président Joe Biden.

Depuis le second tour des 
législatives, Emmanuel 
Macron entretient la 

confusion. La gauche, arrivée en 
tête, revendique la victoire, mais 
ne s’est toujours pas accordée sur 
un premier ministre potentiel ; 
selon le monde fr.
Les résultats des élections 
législatives du dimanche 7 juillet, 
parce qu’ils n’ont débouché 
sur aucune majorité claire, 
portaient en eux la promesse 
d’une révolution parlementaire. 
Beaucoup entrevoyaient une 
Assemblée nationale revitalisée et 
la fin de l’hyperprésidentialisme 
d’Emmanuel Macron. Une 
semaine après le scrutin, le 

tournant se révèle mal engagé.
Un flottement politique et 
institutionnel s’est installé au 
plus haut sommet de l’Etat. 
Quelle méthode, quel projet pour 
défaire le nœud gordien d’un 
Hémicycle sans majorité et qui 
ne peut être dissous durant un 
an ? L’atmosphère, propice à la 
confusion, laisse place à toutes les 
interprétations de ce scrutin sans 
précédent.
Dès dimanche soir, le chef de 
l’Etat a fait savoir qu’il attendrait 
« la structuration de l’Assemblée » 
pour nommer un premier ministre. 
Finalement, dans une lettre aux 
Français, publiée mercredi 10 
juillet dans la presse régionale, le 

locataire de l’Elysée avance que « 
personne ne l’a emporté dimanche 
» pour mieux conditionner la 
nomination d’un premier ministre 
à un accord sur « quelques grands 
principes pour le pays » et des « 
valeurs républicaines claires ». « Il 
n’existe aucun pays au monde où, 
après une élection, le président dit 
qu’il ne s’est rien passé (…). C’est 
un coup de force », a, une nouvelle 
fois, fustigé le fondateur de La 
France insoumise (LFI), Jean-Luc 
Mélenchon, vendredi 12 juillet.
Les conciliabules s’enchaînent
Les trois principaux blocs 
politiques sortis des urnes le 7 
juillet – le Nouveau Front populaire 
(NFP, 182 députés), Ensemble (168 

élus) et le Rassemblement national 
(RN) et ses alliés (143 députés) – 
cherchent à amoindrir l’influence 
de leurs adversaires dans la future 
Assemblée nationale, à défaut de 
pouvoir revendiquer une victoire 
majoritaire pour leur camp.
Une situation qualifiée de « 
bourbier » par Marine Le Pen, 
réélue cette semaine présidente 
du groupe RN à l’Assemblée. 
L’ancien premier ministre sous 
Jacques Chirac, Dominique de 
Villepin, a fait part de sa vive 
inquiétude, jeudi 11 juillet, sur LCI 
: « L’un des risques,(…) c’est que 
tout le monde se rende compte que 
personne politiquement n’a intérêt 
à diriger ce gouvernement et que 

le président se retrouve devant le 
chaos. »
Sous les ors du Palais-Bourbon, 
la plupart des députés semblaient 
déconcertés par la tournure des 
événements. La démission du 
gouvernement de Gabriel Attal 
n’a pas été acceptée par le chef 
de l’Etat. Il pourrait être maintenu 
jusqu’à la veille du 18 juillet, à 
temps pour que les 17 ministres 
élus députés puissent prendre 
part à l’élection de la présidence 
de l’Assemblée nationale et de 
son bureau. En parallèle, l’équipe 
gouvernementale démissionnaire 
devrait gérer les affaires courantes 
durant les Jeux olympiques.
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De l’Assemblée au gouvernement, une semaine 
de flottement institutionnel et de crise politique



La Russie augmente des impôts pour financer 
sa guerre en Ukraine

Taïwan 
66 avions militaires chinois détectés autour 

de l’île en une journée, un record

Les pénuries d’eau s’aggravent alors que les fonds se 
tarissent pour les déplacées dans le nord-ouest de la Syrie

Le président russe Vladimir 
Poutine a signé plusieurs 
décrets visant à augmenter 

les impôts pour les hauts revenus 
et les entreprises. Une décision 
prise pour financer l’explosion 
des dépenses liées au conflit 
en Ukraine, alors que le déficit 
fédéral de la Russie atteint 0,5 % 
du PIB sur les six premiers mois 
de l’année 2024. 
Les décrets présidentiels ont 
été publiés sur le portail officiel 
du gouvernement russe, après 
les votes de la Douma et du 
Conseil de la Fédération, les 
deux chambres du Parlement, en 
faveur de ce projet de loi , selon 
RFI.
En Russie, les dépenses 
publiques ont excédé les recettes 
de plusieurs dizaines de milliards 
d’euros depuis le début de 
l’offensive en Ukraine en février 

2022. Au premier semestre 2024, 
le déficit fédéral a atteint 0,5 % 
du PIB, selon le ministère des 
Finances. Celui-ci prévoit un 
déficit de 1,1 % cette année, un 
niveau qui reste malgré tout 
bien inférieur à la plupart des 
principales économies mondiales.
Pour tenter de compenser ce 
déséquilibre, l’État russe va 

instaurer de nouveaux seuils 
d’imposition pour les plus hauts 
revenus (à 18 %, 20 % et 22 %) et 
augmenter l’impôt sur le bénéfice 
des sociétés (de 20 % à 25 %). Au 
total, cette hausse de la fiscalité 
représente environ 27 milliards 
d’euros supplémentaires 
budgétés pour 2025.
« Ces changements visent à mettre 

en place un système fiscal juste et 
équilibré », a justifié récemment 
le ministre des Finances, Anton 
Silouanov. Seuls « 3 % à 4 % 
» des Russes et des entreprises 
sont concernés par ces hausses 
d’impôts, avait-il également 
précisé. Pour le reste de la 
population, le taux d’imposition 
restera à 13 %, comme depuis 
2001. Les autorités se veulent 
effectivement prudentes pour 
ne pas affecter le niveau de vie 
de la majorité de la population, 
touchée déjà par une inflation qui 
atteint actuellement 8,6 %.
Une économie mise à mal par la 
guerre 
Officiellement, les rentrées 
issues de ces hausses d’impôts 
doivent servir à financer une 
série de « projets nationaux », 
ces programmes pluriannuels 
annoncés en début d’année par 

Vladimir Poutine. Ils concernent 
principalement les dépenses 
sociales. En réalité, il s’agit 
surtout de financer l’effort 
de guerre en Ukraine, après 
plus de deux ans d’un conflit 
coûteux économiquement et 
humainement.
Le budget militaire russe a 
explosé de près de 70 % en 2024 
et représentera cette année 6,7 % 
du PIB, a révélé Vladimir Poutine 
mi-mai.
Dans le but de « rationaliser 
» les dépenses et accroître 
davantage la production destinée 
à l’armée, Vladimir Poutine a 
évincé mi-mai un historique 
de son gouvernement, Sergueï 
Choïgou, et nommé à sa place 
un économiste interventionniste 
sans expérience militaire, Andreï 
Belooussov.

Une nouvelle manœuvre 
militaire chinoise, 
repérée près de Taïwan, 

inquiète les autorités de l’île. 
Elle est vue comme une pression 
sur les dirigeants occidentaux de 
l’Otan réunis en ce moment à 
Washington qui dénoncent une 
influence chinoise dans la guerre 
en Ukraine , selon RFI.
C’est un record. En l’espace 
de 24 heures, 66 avions et sept 
navires de guerre chinois ont été 

repérés autour de Taïwan, d’après 
un communiqué du ministère 
de la Défense publié jeudi 11 
juillet. Parmi ces appareils, 56 
ont franchi la ligne médiane 
du détroit qui sépare les côtes 
taïwanaises de celles de la Chine 
continentale.
Cette manœuvre a lieu à un 
moment particulièrement 
opportun. Le sommet de l’Otan 
se tient, en effet, en parallèle 
à Washington et les alliés 

occidentaux ne cessent de pointer 
du doigt le soutien de la Chine à 
la Russie.
Le ministère des Affaires 
étrangères chinois dénonce 
quant à lui une volonté de l’Otan 
d’étendre son pouvoir en Asie 
et a réagi à ces accusations : 
« La rhétorique de l’Otan sur 
la responsabilité de la Chine 
en Ukraine est injustifiée et 
malveillante », a assuré son 
porte-parole, Lin Jian.

Hussein Al-Naasan lutte 
pour fournir de l’eau à 
sa famille pendant l’été 

brûlant, alors que les fonds d’aide 
se sont taris et que les conditions 
se sont détériorées dans les camps 
de déplacés appauvris dans le 
nord-ouest de la Syrie tenu par 
les rebelles ,selon Arabenews.
“L’eau, c’est la vie, c’est tout... et 
maintenant nous sommes privés 
d’eau”, a déclaré M. Naasan à 
l’AFP depuis un camp situé près 
de Sarmada, à proximité de la 
frontière turque.
“C’est comme s’ils essayaient de 
nous tuer lentement”, a déclaré 
ce père de deux enfants, âgé de 
30 ans et déplacé depuis plus de 
dix ans.
Après 13 ans de conflit, le manque 
de financement international 
a gravement compromis la 
fourniture de services de base 
tels que l’eau, l’élimination 

des déchets et l’assainissement 
dans les camps de déplacés du 
nord-ouest de la Syrie, selon les 
Nations Unies.
Plus de cinq millions de 
personnes, dont la plupart sont 
déplacées, vivent dans des 
zones échappant au contrôle du 
gouvernement dans le nord et le 
nord-ouest de la Syrie, selon les 
Nations unies, et nombre d’entre 
elles dépendent de l’aide pour 
survivre.
Les résidents ont déclaré à l’AFP 
que l’eau du robinet n’était pas 
disponible dans le camp et que 
les organisations humanitaires 
avaient cessé d’acheminer de 
l’eau par camion, accusant les 
coupes budgétaires de l’aide.
Naasan partage un réservoir 
d’eau avec trois autres familles 
pour réduire les coûts.
“Nous avons beaucoup de mal à 
nous procurer de l’eau que nous 

n’avons même pas les moyens 
d’acheter”, a-t-il déclaré.
La diminution de l’accès à 
l’eau pourrait conduire à une 
“catastrophe majeure”, a averti 
Naasan, alors que le soleil d’été 
tape sur le camp.
Il a ajouté que les déchets 
s’accumulaient, augmentant le 
risque de maladie dans une région 
où les installations médicales ont 
été détruites par la guerre.
La guerre en Syrie, qui a éclaté 
après que le président Bashar 
Assad a réprimé les manifestations 
antigouvernementales en 2011, a 
tué plus de 500 000 personnes, 
déplacé des millions d’autres et 
mis à mal les infrastructures et 
l’industrie du pays.
Dans la région d’Idlib, au nord-
ouest du pays, quelque 460 
camps de déplacés accueillant 
environ 571 000 personnes ne 
bénéficient d’aucune aide en 

matière d’eau, d’assainissement 
et d’hygiène de la part des 
organisations partenaires de 
l’ONU, a indiqué à l’AFP le 
Bureau de la coordination des 
affaires humanitaires de l’ONU 
(OCHA).
“Sans un financement accru, 
111 camps supplémentaires 
accueillant près de 165 000 
personnes seront privés de ce 

type de soutien d’ici la fin du 
mois de septembre, a-t-il averti 
dans un communiqué.
Environ 80 % de la population du 
nord-ouest de la Syrie a besoin 
d’un soutien en matière d’eau et 
d’hygiène, y compris “l’accès à 
l’eau potable, l’élimination des 
déchets et la réhabilitation des 
installations sanitaires”, a indiqué 
l’OCHA.
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mercato :
Comme annoncé, Benlamri libéré

mercato :
Islam Slimani de retour au Brésil ?

Jo paris 2024 :
Une délégation algérienne à Paris pour préparer 

le transport des athlètes

Djamel Benlamri n’est 
plus un joueur du 
Mouloudia d’Alger, 

c’est le club qui a confirmé 
l’information.
En effet le MCA a publié un 
communiqué comme il l’a fait 
hier pour le gardien Oussama 
Litim, afin de remercier le 
défenseur international âgé de 
34 ans pour la saison qu’il a 
passé en club.
Encore sous contrat jusqu’en 
2025, Benlamri qui a été 
titulaire la plus part du 

temps aux côté du capitaine 
Abdellaoui, n’entrait plus dans 
les plans de l’entraineur en vue 
de la saison prochaine.
Des rumeurs annoncent le 
retour de Benlamri à la JS 
Kabylie où il a joué durant trois 
ans entre 2012 et 2015.
Pour le moment outre 
Abdellaoui, le MCA compte 
en défense centrale sur Ayoub 
Ghezala (28 ans) et le jeune 
Abdelkader Menezla (23 ans). 
Un autre renfort défensif 
devrait arriver sous peu.

L’avenir d’Islam Slimani, 
meilleur buteur de l’équipe 
nationale d’Algérie, demeure 

incertain. Après la fin de son contrat 
avec le KV Mechelen le 30 juin dernier, 
le joueur de 36 ans cherche un nouveau 
défi pour la saison 2024/2025.
Actuellement libre de tout engagement, 
Islam Slimani doit une fois de plus 
trouver un nouveau club cet été. Bien 
que la piste le menant à l’AJ Auxerre 
soit largement évoquée, un retour en 
Algérie semble désormais écarté. En 
revanche, un retour au Brésil pourrait 
être envisagé pour l’attaquant. Selon 
le média brésilien “Diogo Rossi 
Reporter”, le Grêmio Porto Alegre 
serait fortement intéressé par les 
services du Fennec.

Le club de Grêmio, actuellement 18ème 
du championnat brésilien et menacé 
de relégation, cherche des renforts de 
taille pour se maintenir en première 
division. Le club aurait ciblé des noms 
prestigieux comme Mario Balotelli, 
Alexis Sanchez et bien entendu Islam 
Slimani pour renforcer son effectif.
À noter qu’Islam Slimani a déjà 
évolué au Brésil l’année dernière, 
sous les couleurs du Coritiba FC qu’il 
a rejoint à l’été 2023, à mi-saison de 
Serie A brésilienne. Durant son séjour, 
l’international algérien a marqué 3 
buts et délivré 2 passes décisives en 
11 apparitions, malheureusement sans 
réussir à sauver le club de la relégation, 
la saison étant déjà mal engagée à son 
arrivée.

D’aucuns savent que 
l’Algérie participera 
aux JO Paris 2024, 

prévus du 26 juillet au 11 août, à 
Paris, avec un total de 46 athlètes 
qui doivent rejoindre la capitale 
française en trois vagues, comme 
l’a expliqué, lors de sa dernière 
intervention sur le sujet, le chef 
de la délégation Kheireddine 
Barbari qui, d’ailleurs, animera 
également une autre conférence 
de presse le mercredi 17 juillet, 
à partir de 10 heures, au siège du 
comité à Ben Aknoun pour les 
derniers détails du déplacement 
des athlètes et de l’encadrement.
Pour bien préparer l’arrivée 
des athlètes dans la capitale 
française, une délégation du 
Comité olympique et sportif 
algérien se rendra le 18 juillet à 
Paris, conduite par Kheireddine 
Barbari, afin de prendre 
connaissance des derniers 
préparatifs avant l’arrivée des 
athlètes algériens participant 
aux JO Paris 2024, prévus du 26 
juillet au 11 août. Le chef de la 
délégation algérienne a déclaré, 

en marge de la signature d’un 
accord de partenariat de quatre 
ans entre le Comité olympique 
et sportif algérien et Air Algérie, 
jeudi dernier, à Alger : “Une 
séance de travail est prévue 
avec les autorités locales du 
comité d’organisation des JO 
dans le but de déterminer les 
dernières données d’organisation 
avant l’arrivée de la première 
délégation algérienne”.
Dans ce même ordre d’idée, 
Kheireddine Barbari a également 

révélé que la première délégation 
d’athlètes algériens se rendra 
à Paris le samedi 20 juillet 
et comptera dans ses rangs 
les disciplines de la voile (1 
athlète) et du tir sportif (3 
athlètes), précisant qu’un 
deuxième voyage est prévu le 
jeudi suivant, le 1er août, qui 
comprendra huit lutteurs. Par 
ailleurs, il y a lieu de rappeler 
que quelques athlètes algériens 
sont en pleine préparation en 
France. Ces athlètes rejoindront 

directement le village olympique 
de Paris, juste avant le début des 
compétitions.

Barbari face à la presse 
ce mercredi

D’autre part, le chef de la 
délégation algérienne, Barbari, 
a bien précisé, toujours en ce 
qui concerne la préparation des 
athlètes : « Nous avons prévu 
un programme pour les athlètes 
algériens qui leur permet de 
rejoindre le village olympique 
une semaine avant le début de 
leurs compétitions de spécialité 

afin de s’adapter aux conditions 
olympiques ». À noter aussi que 
les athlètes algériens quitteront 
le village olympique 24 heures 
après la conclusion de leurs 
compétitions.
Il reste donc à attendre le 
mercredi 17 juillet, où le chef de 
la délégation algérienne animera 
une conférence de presse à partir 
de 10 heures, au siège du comité 
à Ben Aknoun pour donner les 
dernières informations sur la 
situation des athlètes juste avant 
de rejoindre le village olympique 
dans la capitale française.
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manchester city, psg :
Julián Álvarez a tranché pour son avenir

Angel Di María encense Kylian Mbappé

Le casting XXL de l’AC Milan pour sa future attaque

Arrivé en janvier 2022 du 
côté de Manchester City, 
Julián Álvarez pourrait 

rapidement quitter le club 
mancunien. Désireux d’obtenir 
plus de temps de jeu, le buteur 
argentin a même d’ores et déjà 
demandé à sa direction un bon de 
sortie…
Où jouera Julián Álvarez la saison 
prochaine ? Pour l’heure, difficile 
de le dire, mais Manchester 
City a de quoi trembler. Lié 
aux Skyblues jusqu’en juin 
2028, l’international argentin 
(35 sélections, 9 buts) semble, 
en effet, déterminé à l’idée de 
s’offrir un nouveau challenge. 
Barré par la concurrence et 
évoluant jusqu’alors dans 
l’ombre d’un certain Erling 
Haaland, le natif de Calchín 
aspire, aujourd’hui, à un temps 
de jeu plus conséquent. Dans 

cette optique, El Chiringuito, 
repris par le Daily Mail, affirme 
que le joueur a d’ores et déjà la 
tête ailleurs…
Ce samedi, le média britannique 
relaie, en effet, que le droitier 
d’1m70 a demandé à sa direction 
de quitter le club après avoir 
rejeté un nouveau contrat à 
la fin de la saison dernière. 
Deux ans seulement après son 
arrivée, celui qui a inscrit 36 
buts et enregistré 18 passes 
décisives en 103 matchs, toutes 
compétitions confondues 
aurait par ailleurs exigé que la 
formation mancunienne fixe un 
prix de vente «logique» pour les 
acheteurs potentiels en Europe. 
The Sun précise, à ce titre, qu’il 
faudrait une offre d’au moins 70 
millions de livres sterling, soit 
plus de 80M€, pour que City 
envisage une vente.

Un coup à jouer pour le PSG ?
Une chose est sûre, cette 
information relance totalement 
l’avenir de l’ancien crack de 
River Plate. Récemment convoité 
par l’Atlético de Madrid, Álvarez 

(24 ans) figure également dans les 
petits papiers de Chelsea, mais 
aussi du Paris Saint-Germain, 
bien décidé à renouveler son 
secteur offensif après le départ 
de Kylian Mbappé. Une annonce 

qui pourrait donc pousser le 
board parisien à relancer ce 
dossier dans les semaines à venir. 
Récemment interrogé sur ces 
différentes rumeurs, le champion 
du monde 2022 avait pourtant 
affiché une certaine sérénité, tout 
en laissant les portes ouvertes 
pour son avenir.
«Ce sont des choses qui se disent, 
mais je suis calme, je suis à l’aise 
et heureux à City, nous verrons ce 
qui se passera», avait notamment 
lancé le champion du monde en 
titre au micro d’ESPN. Auteur de 
11 buts et 9 passes décisives en 31 
titularisations en Premier League 
la saison passée, Julián Álvarez 
poursuivra-t-il sa carrière dans 
la capitale française ? Réponse 
dans les prochaines semaines, or 
son futur semble, lui, s’éloigner 
de l’Etihad Stadium…

Coéquipier de Kylian 
Mbappé au Paris Saint-
Germain de 2017 à 2022, 

Ángel Di María connaît très bien 
le Bondynois. Il a également eu 
la chance de l’affronter à deux 
reprises, lors des oppositions 
entre l’Argentine et la France, en 
huitième de finale la Coupe du 
monde 2018 (4-3 pour les Bleus) 
et pendant la finale de l’édition 
de 2022 (3-3, 4-2 après t.a.b). 
Dans un entretien accordé à 
l’Équipe, l’Argentin a évoqué les 
qualités de son ancien partenaire 
d’attaque.

« Kylian possède une vitesse 
extraordinaire qui peut faire 
la différence à tout moment, 
explique le meilleur passeur de 
l’histoire du club parisien (111). 
Même quand le match semble 
verrouillé, il voit un espace et il 
se met à courir. Et si on lui donne 
un bon ballon, il est décisif. » Di 
María et Mbappé ont ensemble 
gagné à quatre reprises, le 
championnat de France (2018, 
2019, 2020, 2022) et ont même 
disputé une finale de Ligue 
des champions, perdue face au 
Bayern (0-1), à l’été 2020.

En quête de renforts 
offensifs après le départ 
d’Olivier Giroud et 

l’échec des négociations dans 
le dossier Joshua Zirkzee, l’AC 
Milan a ciblé trois noms pour son 
attaque.
L’AC Milan s’active pour 
dessiner sa prochaine ligne 
offensive. Orphelin d’Olivier 
Giroud, qui s’apprête à découvrir 
la MLS, et doublé par Manchester 
United dans le dossier Joshua 
Zirkzee, le club rossonero n’a 
pas dit son dernier mot. Dans 
cette optique, Sky Italia révèle, 
ce samedi, que la formation 
désormais entrainée par Paulo 
Fonseca a ciblé trois noms 
pour son attaque. Déterminé et 
ambitieux, Zlatan Ibrahimovic 
serait, à ce titre, en passe d’offrir 
Alvaro Morata au club milanais.
Actuellement en Allemagne pour 
disputer la finale de l’Euro 2024 
face à l’Angleterre, l’attaquant 
international espagnol (79 
sélections, 36 buts) devrait, en 
effet, quitter l’Atlético de Madrid 
et signer un contrat de 4 ans 
(plus une 5e en option) avec la 
formation transalpine. En Italie, 

le natif de Madrid, qui dispose 
d’une clause libératoire à hauteur 
de 13 millions d’euros, se verrait, 
par ailleurs, offrir un salaire de 
4,5 millions d’euros par an, soit 
18 millions nets au total. Mais 
ce n’est pas tout. Si le joueur de 
31 ans est la priorité du board 

milanais, deux autres noms sont 
également étudiés.

Un duo Morata-Füllkrug ?
Dans cette optique, l’AC Milan 
a également évalué le profil de 
Tammy Abraham, actuellement 
sous les couleurs de l’AS Roma. 
Si le buteur anglais de 26 ans 

est particulièrement apprécié 
par Paulo Fonseca, les premiers 
contacts avec les Giallorossi 
n’inspirent pas l’optimisme côté 
milanais. En effet, les Rossoneri 
viseraient un prêt ou un échange 
(le nom de Jovic est notamment 
évoqué) mais la Roma a des 

plans différents. Alors que de 
nouveaux contacts pourraient 
avoir lieu dans les prochaines 
semaines, les pensionnaires de 
San Siro travaillent, enfin, sur 
un dernier dossier. Son nom ? 
Niclas Füllkrug.
Aujourd’hui sous contrat avec 
le Borussia Dortmund jusqu’en 
juin 2026, le buteur allemand 
de 31 ans est perçu comme 
un parfait complément aux 
côtés d’Alvaro Morata. Avec 
l’arrivée prochaine de Serhou 
Guirassy chez les Marsupiaux, 
le principal concerné pourrait 
quant à lui ouvrir la porte à un 
départ. Auteur de 16 buts et 10 
passes décisives en 46 matches 
toutes compétitions confondues 
la saison dernière, le droitier 
d’1m89 quitterait alors pour la 
première fois l’Allemagne après 
avoir défendu les couleurs du 
Werder Brême, d’Hanovre ou 
encore de Greuther Fürth. Une 
piste, quoi qu’il en soit concrète, 
puisque des premiers contacts 
ont déjà été initiés. Affaire(s) à 
suivre…
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En Bref...Hypersoniques, ultra-manœuvrables 
l’Onera prête à dévoiler les avions militaires 

du futur
Le mardi 16 juillet 2024, 
OnePlus lancera officiellement 
son nouveau smartphone 
milieu de gamme, le Nord 4. 
En attendant, le constructeur 
a déjà publié des visuels et 
quelques informations, tandis 
qu’un certain nombre de 
caractéristiques ont fuité.

L›un des détails les plus 
singuliers du OnePlus Nord 
4, qui sera lancé la semaine 
prochaine, est sa coque en 
métal. Alors que la plupart 
des constructeurs optent pour 
le verre ou le plastique pour 
la façade arrière, OnePlus a 
décidé de revenir à ce matériau 
devenu rare dans les façades 
arrière des smartphones, mais 
qui était pourtant très répandu 
il y a quelques années.

Dans une interview avec 
Digital Trends, Kinder Liu, 
le président de OnePlus, en 
a expliqué la raison. Bien 
qu›étant plus résistant et 
meilleur pour la dissipation 
de la chaleur du processeur, le 
métal a été abandonné à cause 
de la 5G. Cette technologie 
nécessite un plus grand nombre 
d›antennes, et le métal crée des 
interférences. Le OnePlus 12 
en a 13, comparé à seulement 
quatre pour le OnePlus 3T. La 
firme a donc modifié la carte 
mère pour mieux répartir les 
antennes, réduit la taille des 
antennes de 50 % et ajouté 
des inserts en plastique pour 
permettre une meilleure 
réception. Le tout sans nuire à 
la qualité du signal.

Six années de mises à jour

OnePlus promet désormais 
six années de mises à jour, 
d’Android 14 à Android 18, 
avec deux années de plus 
de mises à jour de sécurité 
et assure que le smartphone 
ne perdra pas en rapidité 
pendant ce temps. Du côté des 
caractéristiques, les fuites de la 
version indienne indiquent un 
écran 6,74 pouces Oled avec 
un taux de rafraîchissement de 
120 Hz. Le processeur serait 
un Snapdragon 7+ Gen 3, avec 
une batterie de 5 500 mAh 
compatible avec une charge 
rapide 100 W. Côté caméra, ce 
serait un objectif principal de 
50 mégapixels, accompagné 
d’un ultra grand-angle de 8 
mégapixels et une caméra à 
selfie de 16 mégapixels.

Lors de la célébration 
de la Fête nationale 
du 14 juillet prochain, 

l’Onera révélera ses récentes 
avancées dans le domaine de 
l’aviation militaire du futur à 
travers les projets « Espadon 
» et « Superman ». Espadon 
explore les capacités des vols 
hypersoniques, ouvrant ainsi 
de nouvelles perspectives pour 
l’aéronautique militaire, quand 
Superman se concentre sur la 
manœuvrabilité des avions de 
combat pour optimiser leur 
agilité et leur réactivité. Jacques 
Cornu, directeur programme 
« système de combat aérien 
» à l’Onera, répond à nos 
questions.

À l’occasion de la célébration 
de la Fête nationale du 14 
juillet 2024, l’Onera dévoilera 
ses dernières avancées dans le 
domaine de l’aviation militaire 
du futur. Elle mettra en avant les 
projets Espadon et Superman, 
deux projets d’études internes 
d’Onera, conçus pour répondre 
aux missions d’expertise et 
de prospective qui lui sont 
confiées.
Le projet Espadon ouvre de 
nouveaux horizons en explorant 
les possibilités offertes par les 
vols hypersoniques, ouvrant 
ainsi la voie à des avancées 
significatives dans le domaine 
de l›aéronautique militaire. 
Une maquette exposée révèle 
la vision d›un aéronef dédié 
à la reconnaissance et au 
bombardement stratégique, 
avec la capacité d›opérer à 
des vitesses extrêmement 
élevées. L›étude de Superman 
s›engage, elle, à renforcer les 
compétences et l›expertise de 
l›Onera en matière de hautes 
incidences, démontrant ainsi 
l›engagement continu de 
l›organisme à rester à la pointe 
de la recherche aéronautique 
en France. Superman (super 
manœuvrable) incarne une 
étude approfondie sur la 
manœuvrabilité extrême des 
avions de combat de façon à 
optimiser leur agilité et leur 
réactivité.

Cette étude interne, « axée 
sur la recherche en amont, 
représente un véritable saut 
dans l’inconnu ». Il est 
important de noter « qu’il ne 
s’agit pas d’un programme 
de la DGA, mais plutôt 
d’études de prospective avec 

un niveau de Technological 
Readiness Level (TRL) très 
bas ». Dans ce contexte, « 
notre équipe se penche sur la 
définition des concepts, des 
scénarios d’utilisation et des 
caractéristiques fondamentales 
de cet aéronef du futur ». 
L’objectif principal est 
d’établir une « feuille de route 
claire, d’identifier les défis 
technologiques à surmonter, 
et de déterminer les axes 
d’amélioration possibles, 
que ce soit en interne ou en 
collaborant avec des industriels 
tels que Dassault ou Safran 
par exemple ». L’implication 
de ces partenaires externes 
est essentielle pour faire « 
progresser le TRL du projet, 
concrétiser les solutions 
envisagées et garantir la 
viabilité et la réussite de ce 
projet ambitieux pour l’aviation 
militaire de demain ».

Même si le lancement de ce 
programme remonte à 2019, 
« nous en sommes encore 
à la phase de définition des 
concepts ». L’idée sous-
jacente est de concevoir un 
avion capable de réaliser des 
« missions de reconnaissance 
en profondeur sur des milliers 
de kilomètres, volant à des 
altitudes et à des vitesses jamais 
atteintes auparavant ». D’autres 
scénarios d’utilisation et 
d’opérations sont actuellement 
à l’étude, mais leur contenu est 
classifié ».
Les défis technologiques à 
relever sont importants, « allant 
de la taille de l’aéronef à la 
mise en place de systèmes de 
propulsion hypersonique, en 
passant par le développement 
de revêtements thermiques 
capables de résister aux 
températures extrêmement 
élevées ».

Cet avion est « conçu pour voler 
et fonctionner sans pilote mais 
on ne s’interdit évidemment 
pas de le faire évoluer vers 
une version habitée ». Les 
caractéristiques finales ne sont 
évidemment pas figées mais 
l’idée est de concevoir « un 
avion légèrement plus petit que 
le Concorde avec une distance 
franchissable de plusieurs 
milliers de kilomètres et 
capable de voler à des vitesses 
hypersoniques à plus de Mach 5 
à des altitudes stratosphériques 
(30 kilomètres) ». La question 

de la propulsion pour cet 
avion hypersonique n’est pas 
prévue d’être abordée avant 
l’année 2025. Il est évident 
que la propulsion « représente 
un obstacle majeur du projet, 
et plusieurs options sont 
envisagées, dont la propulsion 
à cycles combinés ou à 
détonation rotative ». le choix 
de la propulsion déterminera 
grandement les performances 
et les caractéristiques finales de 
l’appareil en matière de taille, 
de masse, de capacité d’emport 
et de domaine de vol.

L’implication des acteurs 
internationaux majeurs 
tels que les États-Unis, la 
Russie et la Chine, ainsi que 
l’intérêt croissant des pays 
européens comme l’Angleterre 
et l’Allemagne pour des 
projets similaires, souligne 
l’importance stratégique 
de l’aviation hypersonique 
dans le paysage mondial. 
Cela témoigne de la volonté 
des nations de renforcer 
leurs capacités défensives 
et offensives et de rester à 
la pointe de la technologie 
aéronautique. Sa mise en 
service opérationnelle n’est pas 
envisagée pour l’instant.

Repousser les limites de la 
manœuvrabilité des futurs 
avions de combat

Le projet Superman est très 
différent d›Espadon. C›est un 
projet de recherche interne 
Onera créé pour maintenir 
l›expertise des équipes dans le 
cadre du programme du système 
de combat aérien du futur 
(Scaf) et du développement de 
l›avion de 6e génération NGF.

Dans ce contexte, l›Onera joue 
un « rôle essentiel en apportant 
son expertise d›assistance à 
maîtrise d›ouvrage au profit 

de la DGA sur les concepts 
présentés par Dassault 
». Concrètement, en se 
concentrant sur la « maîtrise des 
écoulements tourbillonnaires, 
des forces aérodynamiques et 
des mécanismes de portance 
des différentes configurations 
d›avions, incluant celles avec 
ou sans dérive », l›Onera « 
expertisera en apportant un 
avis technique sur les formes 
génériques de l’avion de 6e 
génération NGF que proposera 
Dassault ».

Les formes et dispositifs 
techniques définis dans 
Superman servent à « étudier 
des formes et des dispositifs 
techniques qui pourraient 
être utiles aux projets futurs 
de chasseurs de nouvelle 
génération ». À partir du 
concept retenu, le programme 
NGF prévoit un « démonstrateur 
en 2029 pour valider les choix 
technologiques ou les infirmer, 
puis de l’avion en vue de sa 
mise en service potentielle à 
l’horizon des années 2040 ».

Ces études visent à « maintenir 
les connaissances nécessaires à 
la conception d’aéronefs ultra-
maniables, à fortes incidences 
» et permettront à l’Onera de 
renforcer ses connaissances et 
ses compétences en matière de 
manœuvrabilité des concepts 
d’avions de combat de demain. 
On s’attend que Superman « 
contribue à façonner un avenir 
où la supériorité opérationnelle 
et la flexibilité tactique des 
avions de combat seront 
maximisées ».
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Notre alimentation 
quotidienne joue un rôle 
majeur dans la prévention 

des cancers. Chaque année en 
France, 40% des cancers seraient 
liés à des facteurs de risque dits 
évitables comme notre mode de 
vie et notre environnement, et 
20% sont attribués à la nutrition 
d’après la Fondation ARC. 
Rééquilibrer notre alimentation 
est donc important pour préserver 
notre santé. Dans cette optique, 
des chercheurs japonais ont 
découvert que manger du poisson 
d’une certaine manière réduisait 
le risque de cancer et de décès 
toutes causes confondues.
L’étude, menée par des 
scientifiques de la faculté de 
médecine de Nagoya au Japon, 
a suivi plus de 80 000 sujets 
âgés entre 35 et 65 ans. Leur 
fréquence de consommation de 
poissons a été estimée à l’aide 

d’un questionnaire, ainsi que 
les différents facteurs pouvant 
influencer le risque de mortalité, 
comme l’âge, le tabac, l’alcool, 
l’IMC et l’apport divers de 
nutriments dans l’alimentation. 
Les sujets ont été évalués sur une 
période de 9 ans, durant laquelle 
2 482 décès ont été enregistrés, 
dont 1 495 liés au cancer. Les 
résultats publiés dans la revue 
Public Health Nutrition ont 
montré une réduction significative 
de la mortalité toutes causes 
confondues chez les personnes 
qui intégraient des petits 
poissons dans leur alimentation, 
en particulier les femmes. 
►Les femmes consommant des 
petits poissons 1 à 3 fois par mois 
ont vu leur risque de mortalité 
toutes causes confondues réduit 
de 32% en comparaison à celles 
qui en consommaient rarement, 
et leur risque de mortalité 

par cancer réduit de 28%.
►Celles consommant des petits 
poissons 1 à 2 fois par semaine 
ont vu leur risque de mortalité 
toutes causes confondues réduit 
de 28%, et leur risque de mortalité 
par cancer réduit de 29%.
►Celles en consommant plus 
de 3 fois par semaine ont vu 
leur risque de mortalité toutes 

causes confondues réduit de 
31%, et leur risque de mortalité 
par cancer réduit de 36%.
Une tendance similaire a 
également été observée 
chez les hommes mais de 
manière moins significative.
Intégrer des petits poissons 
dans l’alimentation semble 
donc être un moyen simple 

d’augmenter l’espérance de 
vie. La consommation de petits 
poissons est déjà répandue au 
Japon, en particulier le capelan 
d’Atlantique, l’éperlan japonais 
et les petites sardines séchées. 
Fait plus étonnant, c’est entier 
qu’il faudrait consommer le 
poisson pour bénéficier des 
bienfaits démontrés dans 
l’étude. Ces parties sont riches 
en micronutriments comme le 
calcium et la vitamine A. «Les 
petits poissons sont faciles à 
manger pour tout le monde, et ils 
peuvent être consommés entiers, 
y compris la tête, les arêtes et les 
organes. Les nutriments et les 
substances physiologiquement 
actives propres aux petits 
poissons pourraient contribuer 
au maintien d’une bonne santé» 
conclut le Dr Chinastu Kasahara, 
autrice principale de l’étude.

Les épices sont d’excellentes 
alliées santé : la muscade fait 
baisser la tension artérielle, 
la cardamome booste la 
mémoire, le curcuma soulage 
les ballonnements et les 
nausées, le gingembre est un 
anti-inflammatoire naturel... 
Une autre épice, qui apporte 
de la couleur et l’on adore 
incorporer dans ses plats d’été, 
aurait également des effets 
«coupe-faim», agissant sur 
l’appétit et les fringales... C’est 
en tout cas ce que suggèrent 
plusieurs études scientifiques.
Dans l’une d’elles publiée 
dans la revue Physiologie et 
Comportement, des chercheurs 
ont suivi 25 hommes et femmes 
en bonne santé (âgés en moyenne 
de 23 ans) divisés en deux 

groupes : 13 consommateurs 
quotidiens de cette épice, 12 
non consommateurs. Au terme 
de l’étude, les chercheurs ont 
constaté que la consommation 
quotidienne de cette épice avait 
«diminué la préoccupation 
pour la nourriture et le désir de 
consommer des aliments gras, 
salés et sucrés», ce qui avait 
indéniablement un impact sur 
la gestion du poids. Dans la 
revue Appetite, les chercheurs 
ont confirmé les effets de cette 
épice sur l’appétit et le poids :
► Augmentation de la 
température du corps et de la 
dépense énergétique après le 
repas de 50 à 100 kcal/jour
► Réduction de l’IMC 
moyen de -0.2 en 1 à 2 ans
► Réduction de la graisse 

abdominale (-1.12 cm de 
tour de taille en moyenne)
► Réduction de l’appétit 
et de l’apport énergétique 
total de la journée
Si les mécanismes d’action ne 
sont pas encore entièrement 
compris, les chercheurs estiment 
que les effets «coupe-faim» sont 
sûrement dus aux composés 
principaux de cette épice - les 
capsaïcines - qui stimulent le 
récepteur TRPV1 impliqué dans 
la sensation de faim. Aussi, de 
manière générale, les épices 
«piquantes» aident à manger 
plus lentement et donc à atteindre 
la satiété plus rapidement. 
«Manger cette épice n’est pas 
une solution miracle pour perdre 
du poids. Néanmoins, il est 
prouvé qu’elle peut jouer un rôle 

dans la gestion du poids dans le 
cadre d’une alimentation saine et 
la pratique régulière d’exercices 
physiques [...] Ce n’est qu’une 
pièce du puzzle», tiennent 
à préciser les chercheurs.  
Les effets sur l’appétit et sur le 
poids ont été constatés avec 1 
g de piment rouge (la fameuse 
épice piquante) par jour, soit 

l’équivalent d’un tiers de cuillère 

à café. Plus le piment rouge 

est «fort», plus il contient de 

capsaïcine et plus il aurait des 

effets sur le poids. Par exemple, 

le piment d’Espelette en contient 

5 fois moins que le piment de 

Cayenne et 25 fois moins que le 

piment Oiseau. Prêt(e) à tester ?

S’il y a une herbe à utiliser 
pour dégonfler, c’est celle-ci.

Marre d’être ballonnée en 
permanence ? Cette herbe 
aromatique est pour vous. 
Utilisée depuis des siècles pour 
ses bienfaits médicinaux, c’est 
aujourd’hui l’aromate préféré 
des pizzas traditionnelles. Il ne 
faut pas se priver de l’ajouter à 
la fin de la préparation car c’est 
un véritable soutien digestif.

Cette herbe peut aider à 
soulager les ballonnements, 
les lourdeurs, les flatulences et 
les crampes abdominales. Elle 
est antispamodique et réduit 
ainsi les maux de ventre  Elle 
favorise aussi la digestion en 
stimulant la production de la 
bile. L’Agence française du 
médicament reconnaît d’ailleurs 
son efficacité dans les traitements 
symptomatiques des troubles 
digestifs. «Cette plante protège 

les cellules du foie des effets 
délétères des virus, des radicaux 
libres et de certains toxiques» 
nous confirmait la pharmacologue 
spécialisée en médecines douces 
Sylvie Hampikian dans un 
précédent article. Selon elle, 
il faut «prendre une tisane 
midi et soir après le repas» 
pour être sûr de bien digérer.

Avez-vous une idée de cette 
fameuse herbe aromatique 

incontournable ? Il s’agit de 
l’origan. Vendue en supermarché, 
on la saupoudre facilement sur ses 
plats (mijotés, pizzas...) ou on la 
consomme en infusion si on a du 
mal à digérer. Deux possibilités : 
► Une tisane simple : mettre une 
cuillerée à café de feuilles séchées 
d’origan dans une tasse d’eau 
bouillante, laisser infuser 10 
min et boire deux tasses par jour.
► Une tisane digestive combinée 
: pour un paquet de tisane de 

100g, mélanger 30 grammes de 

feuilles d’origan, 40 grammes de 

graines de fenouil et 30 grammes 

de feuilles d’acore odorant. 

Plonger 3 cuillères à soupe du 

mélange dans 75 cl d’eau froide, 

laisser bouillir 3 minutes à 

couvert, couper le feu et infuser 

10 minutes avant de filtrer. Boire 
dans la journée régulièrement.

Manger ce type de poisson prolongerait l’espérance de vie, 
même en cas de cancer

Puissant coupe-faim, cette épice est excellente 
pour réduire l’appétit (et les envies de sucre)

Cette herbe aromatique est magique contre les 
ballonnements
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Si épargner peut sembler 
relever de l’exploit face 
à un budget serré, il n’en 

demeure pas moins possible 
de se constituer une épargne, 
même modeste, en adoptant 
une approche méthodique et 
rigoureuse. Voici quelques 
conseils pratiques pour vous 
aider à atteindre vos objectifs 
financiers : 
1. Établir un budget précis 
et détaillé La première étape 
indispensable vers l’épargne 
consiste à dresser un état précis de 
vos revenus et dépenses. Prenez 
le temps de noter chaque entrée 
et sortie d’argent, en identifiant 
les catégories de dépenses 
essentielles et non essentielles. 
Cela vous permettra de visualiser 
vos habitudes de consommation 
et de repérer les domaines 
où des économies peuvent 
être réalisées. 2. Prioriser les 
dépenses essentielles Concentrez 
vos efforts sur la maîtrise des 

dépenses essentielles telles que 
le loyer, les factures, les courses 
alimentaires et les transports. 
Recherchez des alternatives 
économiques pour ces postes 
de dépenses, en comparant les 
offres et en négociant les tarifs si 
possible.

3. Réduire les dépenses superflues 
Analysez vos dépenses non 
essentielles et identifiez celles 
qui peuvent être réduites ou 
éliminées sans impact majeur sur 
votre qualité de vie. 

Limitez les sorties, les achats 
vestimentaires impulsifs, les 
abonnements inutilisés et autres 
dépenses superflues. 

4. Automatiser l’épargne Pour 
rendre l’épargne indolore et 
régulière, mettez en place un 
virement automatique vers un 
compte épargne dès réception de 
votre salaire. Fixez un montant 
réaliste et constant, même 
modeste, que vous ne serez pas 
tenté de dépenser. 

5. Profiter des offres bancaires 
Renseignez-vous auprès de 
votre banque sur les produits 
d’épargne disponibles et leurs 
conditions. Optez pour un 
compte épargne rémunéré offrant 
un taux d’intérêt attractif pour 
optimiser la croissance de votre 
épargne. 6. Se fixer des objectifs 
clairs Définissez des objectifs 

d’épargne précis et motivants, 
qu’il s’agisse de constituer un 
fonds d’urgence, d’épargner 
pour un projet particulier ou de 
préparer votre retraite. Avoir des 
objectifs clairs vous permettra 
de rester focalisé et persévérant 
dans vos efforts d’épargne.

7. Adopter une attitude positive 
et persévérante L’épargne est un 
processus progressif qui demande 
du temps et de la discipline. 
Ne vous découragez pas si les 
résultats ne sont pas immédiats. 
Félicitez-vous de chaque progrès 
réalisé et maintenez une attitude 

positive et persévérante pour 
atteindre vos objectifs financiers. 
N’oubliez pas que chaque 
situation est individuelle et qu’il 
n’existe pas de recette miracle 
en matière d’épargne. La clé du 
succès réside dans l’adoption 
d’une approche personnalisée et 
adaptée à vos besoins et à vos 
capacités financières. En suivant 
ces conseils et en adoptant une 
gestion budgétaire rigoureuse, 
vous parviendrez à vous 
constituer une épargne solide, 
même avec un petit salaire.

Dans le tumulte de la 
vie moderne, où la 
communication se veut 

de plus en plus instantanée 
et concise, l’art d’écouter 
attentivement semble s’être 
évanoui. Pourtant, cette capacité 
à prêter une oreille attentive 
à autrui constitue un pilier 
essentiel pour bâtir des relations 
saines et épanouissantes. 
L’écoute active : un acte de 
bienveillance et d’empathie 
L’écoute active ne se résume pas 
à une simple réception passive 
des paroles d’autrui. Il s’agit 
d’un processus dynamique qui 
implique engagement, attention 
et empathie. C’est la capacité de 
se mettre à la place de l’autre, 
de comprendre ses ressentis 
et ses émotions, sans porter de 
jugement ni chercher à formuler 
des solutions immédiates. Les 

bienfaits d’une écoute attentive 
Accorder une écoute attentive 
à son interlocuteur procure de 
nombreux bienfaits, tant pour 
celui qui écoute que pour celui 
qui parle. Pour l’auditeur, il 
s’agit d’une occasion d’enrichir 
sa compréhension du monde et 
de la perspective d’autrui. Cela 
permet également de développer 
son empathie, sa compassion et 
son intelligence émotionnelle. 
Pour celui qui parle, se sentir 
écouté attentivement est une 
source de réconfort et de soutien 
inestimable. Cela permet 
d’exprimer ses sentiments, ses 
idées et ses préoccupations en 
toute confiance, favorisant ainsi 
un sentiment de compréhension 
et d’acceptation. 

L’écoute attentive : un gage 
de relations saines 

Dans les relations 
interpersonnelles, l’écoute 
attentive joue un rôle crucial. 
Elle permet de : 
* Renforcer la confiance et 
la communication : Se sentir 
écouté attentivement renforce 
le sentiment de confiance 
et de sécurité au sein d’une 
relation. Cela encourage une 
communication ouverte et 
honnête, favorisant ainsi la 
résolution de conflits et le 
développement d’une relation 
plus profonde. 

* Nourrir l’empathie et la 
compassion : En prêtant 
une oreille attentive aux 
préoccupations et aux émotions 
d’autrui, on développe notre 
capacité à comprendre et à 
partager ses sentiments. Cela 
favorise l’empathie et la 

compassion, éléments essentiels 
à des relations saines et durables. 
*Résoudre les conflits de 
manière constructive : L’écoute 
attentive est indispensable pour 
résoudre les conflits de manière 
constructive. 

En comprenant les points de 
vue et les ressentis de chaque 
partie, il est possible de trouver 
des solutions mutuellement 
acceptables et de préserver 
la relation. Cultiver l’art de 
l’écoute attentive L’écoute 
attentive n’est pas un talent 
inné, mais une compétence qui 
peut être développée avec de la 
pratique et de la conscience. 

Voici quelques conseils pour 
cultiver cet art précieux : 

* Accorder toute son attention 
à son interlocuteur : Éviter les 
distractions et se concentrer 

pleinement sur les paroles de 
l’autre. 

* Adopter une posture ouverte et 
bienveillante : Montrer un intérêt 
sincère pour ce que l’autre a 
à dire et adopter une attitude 
positive et encourageante.

*Reformuler et poser des 
questions : Reprendre les 
propos de l’autre pour s’assurer 
de bien comprendre et poser 
des questions précises pour 
approfondir la discussion. 

* Éviter de porter des jugements 
ou de donner des conseils non 
sollicités : Respecter le point de 
vue de l’autre et se concentrer 
sur l’écoute plutôt que sur la 
recherche de solutions. 

*Exprimer son empathie et 
sa compréhension : Montrer 
à l’autre que l’on comprend 
ses sentiments et ses émotions 
en utilisant des phrases telles 
que «Je comprends ce que tu 
ressens» ou «Je suis là pour 
toi». En conclusion, l’art de 
l’écoute attentive est un élément 
essentiel pour bâtir des relations 
saines et épanouissantes. En 
prenant le temps de prêter une 
oreille attentive à autrui, nous 
favorisons la compréhension 
mutuelle, le respect et la 
compassion, éléments 
fondamentaux pour des liens 
durables et enrichissants.

L’art perdu de l’écoute  
un pilier essentiel pour des relations saines

Épargner avec un petit salaire 
 astuces et conseils pour une gestion financière avisée



Le 12e Festival culturel 
international de danse 
contemporaine s’est ouvert jeudi 
soir à l’Opéra d’Alger Boualem-
Bessaih, avec des prestations 
chorégraphiques présentées 
par des troupes d’Algérie, de 
Palestine et d’Italie.

Dans son allocution d’ouverture, 
la commissaire du festival, 
Fatima Zohra Namous-Senouci, 
a souligné que cet évènement 
dédié à la danse contemporaine 
jouait «un grand rôle» dans la 
formation des jeunes talents 
issus notamment des troupes 
algériennes.

Le festival, a-t-elle poursuivi, 
est une «opportunité» pour les 
danseurs algériens et étrangers 
d’exprimer leur créativité et 
d’améliorer leurs performances 
à travers cette discipline 
artistique véhiculant «l’amour et 
la paix».

Elle a rappelé, à ce propos, 
que la formation a pris une 

place prépondérante dans le 
programme de cette édition 
à travers des master-class et 
ateliers de danse animés par des 
chorégraphes professionnels.

La première prestation de cette 
soirée d’ouverture a été animée 
par une création chorégraphique 
dédiée à la Palestine, mettant en 
scène des danseurs algériens et 
palestiniens.

Déroulé à travers plusieurs 
tableaux chorégraphiques, 
le spectacle s’articule autour 
de l’idée de la résistance 
palestinienne contre l’occupation 
sioniste et l’attachement des 
Palestiniens à leur terre.

Soutenu par des images de 
lutte des Palestiniens contre 
l’occupant -diffusées en arrière-
plan-, le spectacle puise dans 
la poésie du célèbre poète 
Mahmoud Darwiche pour rendre 
plus fort le récit.

La compagnie «Cie Nomade» 
d’Annaba a présenté également 

son spectacle intitulé 
«Fréquence» qui exprime des 
émotions à travers l’exploration 
du patrimoine musical dans ses 
différents genres.

Pour sa part, la compagnie 
italienne de danse 
contemporaine «Mandala», a 
présenté son spectacle «Riti 
passaggio» (Rites de passage), 
réalisé par un 5 danseurs. Le 

spectacle se focalise sur les 
différentes étapes existentielles 
qui marquent la vie de l’individu 
pour se transformer en une 
expérience collective. 

Parallèlement aux spectacles, 
le 12e Festival international 
de danse contemporaine a 
programmé des conférences et 
des masters class animées par 
chorégraphes professionnels des 

pays participants à cette édition.

Jusqu’au 15 juillet, des 
compagnies de danse 
contemporaine issues de 
plusieurs pays animeront la 
12e édition de ce festival, avec 
au programme de la soirée du 
vendredi le Ballet de l’Opéra 
d’Alger, la troupe KBS d’Ain 
Defla et le chorégraphe malien 
Aly Karemby.

Le ministère de la Culture 
et des Arts a décidé, 
dans le cadre des 

efforts de l’Algérie en faveur 
de la cause palestinienne, de 
reporter tous les grands festivals 
artistiques programmés pour 
cet été, a indiqué, vendredi, un 
communiqué du ministère.

«Partant de la position immuable 
de l’Algérie en faveur de la 
cause palestinienne et du peuple 
palestinien dans sa lutte légitime 
contre l’agression sioniste 

barbare, et dans le cadre des 
efforts consentis par l’Etat 
algérien, à sa tête le président de 
la République M. Abdelmadjid 
Tebboune, en soutien au peuple 
palestinien opprimé et face à 
l’augmentation des massacres 
abjects commis par les forces 
sionistes criminelles et à la guerre 
génocidaire ouverte contre le 
peuple palestinien assiégé, le 
ministère de la Culture et des 
Arts a décidé de reporter tous 
les grands festivals artistiques 
qui étaient programmés pour cet 

été», précise la même source.

Dans ce sillage, il a également 

été décidé «d’adapter les 

autres activités culturelles et 

intellectuelles à cette position 

de solidarité avec la cause 

palestinienne et de renforcer les 

manifestations culturelles visant 

à ancrer les cultures populaires 

locales et les constantes de 

l’identité nationale», conclut le 

communiqué.

Le 12e Festival international de danse contemporaine 
s’ouvre à Alger

Solidarité avec le peuple palestinien

report des grands festivals artistiques programmés
 pour  cet été
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La pièce théâtrale «Ma qabl 
El Masrah» du dramaturge 
défunt Ould Abderrahmane 
Kaki, produite par l’association 
«Kartina» de Mostaganem a 
été primée à la 14e édition du 
festival culturel local du théâtre 
professionnel de Sidi Bel-
Abbes, clôturée jeudi soir au 
théâtre régional «Abdelkader 
Alloula» d’Oran.

Cette pièce théâtrale primée 
participera au festival national 
du théâtre professionnel au 

Théâtre national «Mahieddine 
Bachtarzi» à Alger, a-t-on 
annoncé lors de la cérémonie de 
clôture, à laquelle a assisté un 
nombre d’artistes et d’amoureux 
du 4e art.

Lors de cette cérémonie, 
les artistes Fadéla Assous, 
Mohamed Mihoubi, Mohamed 
Khassani et Houari Ellouz ont 
été honorés, de même que les 
membres du jury.

La 14e édition du festival 
culturel local du théâtre 

professionnel de Sidi Bel-Abbes 
a vu la participation de six 
troupes théâtrales.

A noter que cette manifestation 
s’est tenue exceptionnellement à 
Oran car le Théâtre régional de 
Sidi Bel-Abbès fait l’objet d’une 
opération d’aménagement.

La cérémonie de clôture de 
cette édition, qui a rendu un 
hommage au critique de théâtre 
Kamel Mustapha Bendimerad a 
été marquée par la présentation 
de la pièce «Devoir national» 

de l’artiste défunt Abdelkader 
Alloula (1939-1994) interprétée 
par les acteurs Houari 
Bouabdallah et Mohamed 
Khassani.

Les travaux de l’atelier de l’art 
d’interprétation ont été présentés 
par des jeunes de l’école de 
formation de l’association 
culturelle «El Amel» d’Oran, 
à la mémoire du dramaturge 
défunt Bafadhel Sidi Mohamed 
(1964-2024) .

Cette manifestation a comporté 

aussi une conférence sur la 

«critique théâtrale», «éclairages 

dans le parcours du théâtre», 

«illuminations du champ de 

la mémoire théâtrale», ainsi 

que des séances de vente 

dédicaces de deux ouvrages, le 

premier traitant du mouvement 

théâtral en Algérie de Bouziane 

Benachour et le deuxième sur 

Ould Abderrahmane Kaki, école 

du théâtre algérien du professeur 

Barka Lakhdar Sidi Mohamed.

Festival culturel du théâtre professionnel de Sidi Bel-Abbes 

La pièce théâtrale «Ma qabl El Masrah» primée



Pendant trois jours, 
des cours de danse, 
des expositions et des 

spectacles en direct ont eu lieu, 
Dafa présentant des artistes de 
différents genres de danse au 
Nigeria. Il s’agit du festival de 
danse et d’art d’Abuja organisé 
par Dafa, un événement annuel 
qui promeut la danse et d’autres 
formes d’art au Nigeria.

Une plateforme qui aide à 
former de jeunes esprits créatifs 
en leur donnant l’occasion de 
s’exprimer dans diverses formes 
d’art.

Selon la fondatrice, Esther 
Ikyanyon, Dafa crée un espace 
de présentation des arts créatifs 
au Nigeria par les Nigérians 
et les autres pays participants, 
promouvant ainsi l’échange du 
patrimoine culturel.

«Dafa inspire les gens et, lors 
de l’événement de cette année, 
nous espérons que les gens 
seront inspirés par les différentes 
représentations. Nous ne venons 
donc pas ici uniquement pour 
divertir, mais nous travaillons 
sur nos histoires, nos leçons et 
nos thèmes», a-t-elle ajouté.

«L’événement crée une 
communauté continentale qui 
apportera de la valeur à la 
nation. Lorsqu’elle entre dans 
l’espace créatif, elle doit être 
exploitée pour apporter la valeur 
souhaitée, et c’est ce que fait 
Dafa», a déclaré Francis Duru, 
acteur de Nollywood.

Le fondateur de Dafa a déclaré 
que l’événement de cette année 
avait la particularité d’intégrer la 
mode dans le style de la danse.

Le thème du festival de cette 
année est «mode et fusion». Il 
s’agit d’intégrer la mode dans 
une pièce de théâtre intitulée 
«threads of destiny», qui met 
en scène l’acteur de Nollywood 
Francis Duru et d’autres esprits 
créatifs de la ville d’Abuja. 
L’idée est donc d’infuser la 
fusion dans la performance, la 
musique et la danse. C’est le 
point fort de l’événement de 
cette année».

Certains esprits créatifs présents 
à l’événement ont déclaré 
que la marque s’était montrée 
cohérente et avait apporté son 
soutien en aidant les jeunes 
artistes créatifs à s’épanouir et à 
s’élever.

«Petit à petit, l’oiseau fait son 
nid, donc pour Dafa, cela a été 
une croissance graduelle et c’est 
bien parce que c’est dans son 
processus qu’il sera soutenu et 
j’aime le fait qu’ils font un pas à 
la fois, et c’est ce qui est unique 
à ce sujet», a déclaré M. Duru.

«Le thème dit tout, souvent, la 
danse est un acte à la mode et 
dans de nombreux cas, nous ne 
reflétons pas l’aspect mode de 
la danse, donc je suis heureux 
qu’ils sortent cela pour que les 
gens puissent voir le sens de la 
mode dans la danse en regardant 

le style et les coutumes», a 
déclaré Michael Okoye, un 
artiste.

Jeedah Wilson, un autre artiste, 
estime que Dafa est une 
plateforme prometteuse qui a 
permis de mettre les artistes en 
contact les uns avec les autres au 
fil des années.

Cette année, ils sont même allés 
jusqu’à ajouter une pièce de 
théâtre. Au départ, il n’y avait 
que de la danse, de la danse et 
peut-être de la musique, mais 
maintenant j’ai entendu dire 
qu’il y aurait une pièce de 
théâtre et j’attends cela avec 
impatience.

Grâce à sa plateforme, Dafa a 
permis à de nouveaux artistes 
d’obtenir des bourses, des 
invitations à des spectacles et des 
opportunités de se faire connaître 
sur la scène internationale.

Arc de triomphe, catacombes, 
Panthéon, musée d’Art moderne 
de Paris... À l’occasion des 
Jeux olympiques dans la 
capitale française, une nouvelle 
application polyglotte gratuite 
propose au public de découvrir 
plus de trente musées et leurs 
expositions.

Vidéo, son, texte, commentaires 
et anecdotes d’artistes ou 
d’experts : trente-neuf nouveaux 
«guides numériques» présentant 
très majoritairement les musées 
de la Ville de Paris et ceux 
du Centre des monuments 
nationaux seront intégrés à 
terme à cette application. Cette 

dernière ne comptera toutefois 
pas les très célèbres musées du 
Louvre et d’Orsay.

Baptisée «Bloomberg 
Connects», l’application 
est conçue par la fondation 
Bloomberg Philanthropies du 
groupe éponyme, spécialisé 
dans l’information économique 
et financière. Ils donnent 
accès simplement, partout 
sur la planète, à une base de 
données centralisée dédiée 
aux institutions parisiennes 
partenaires et à des expositions 
de premier plan : musée des 
Arts décoratifs, Sainte-Chapelle, 
Palais de Tokyo, musée 
Carnavalet, Histoire de Paris ou 
Hôtel de la Marine, a détaillé 
Bloomberg en présentant 
l’application mercredi 10 

juillet à la Maison européenne 
de la photographie, l’une des 
premières à en bénéficier.

Quarante langues et dialectes

Chaque personne dotée d’un 
smartphone peut se connecter à 
l’application «avant, pendant et 
après» sa visite, dans la langue 
de son choix et automatiquement 
celle de son téléphone. Il en 
existe plus de quarante au total, 
du chinois au russe en passant 
par le bengali ou le catalan. 
Une carte des lieux touristiques, 
culturels et artistiques concernés 
est également disponible. Des 
mises à jour sur les lancements 
de nouveaux guides dans de 
nouveaux musées sont possibles 
en suivant l’application sur 
Instagram, Facebook, X et 
Threads.

Les contenus et leur 
enrichissement ou leur 
modification restent sous 
le contrôle des institutions 
culturelles concernées, selon 
Bloomberg, qui en a déjà séduit 
quarante dans le monde, issues 
de vingt-quatre pays et dont 
l’application est très répandue 
aux États-Unis et au Royaume-
Uni.

Bloomberg Philanthropies 
explique investir à travers le 
monde pour «la création de 
changements durables» dans 
«cinq domaines clés : arts, 
éducation, environnement, 
innovation gouvernementale et 
santé publique» et a distribué 3 
milliards de dollars dédiés à des 
investissements en 2023.

Nigéria 

le festival de danse et d’art d’Abuja 2024

JO 2024

 une application multilingue gratuite pour découvrir
 des musées et monuments parisiens
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Jeudi soir, Le Trio Joubran, 
maître du oud palestinien pri-
mé — et ses frères — s’est pro-
duit au King Abdulaziz Center 
for World Culture, à Ithra, lors 
de la première de leurs deux 
nuits à Dhahran.

Malheureusement, Samir — 
le frère aîné, qui a formé le 
groupe il y a près de deux dé-
cennies — n’a pas pu rejoindre 
ses frères et sœurs Wissam et 
Adnan sur scène. Mais son es-
pace au centre du trio a été lais-
sé intact, comme une représen-

tation visuelle de sa présence.

« Comme vous pouvez le voir, 
il y a un vide béant sur scène ce 
soir. Notre frère Samir n’a pas 
pu être avec nous — malgré les 
plus grands efforts des équipes 
attentives d’Ithra et d’Aramco, 
qui tentent jusqu’à ce moment 
précis de le faire se joindre à 
nous, alors merci », a déclaré 
Adnan, le plus jeune du trio, à 
la foule, qui a presque rempli 
la salle.

« C’est maintenant notre res-
ponsabilité et notre fardeau 

— mon frère Wissam et moi 
— de faire de notre mieux pour 
vous donner le spectacle que 
vous méritez. Habituellement, 
notre frère Samir parle, mais 
ce soir, je vous demanderai de 
pardonner nos défauts et nous 
espérons vous donner un bon 
spectacle », a-t-il poursuivi. Et 
ils ont livré.

La majorité du spectacle — 
comme la majorité des albums 
du Trio Joubran — était com-
posée de pièces instrumen-
tales, tandis qu’une poignée 

était accompagnée de récitals 
de poésie arabe. Le percus-
sionniste Ruven Ruppik et le 
violoncelliste Valentin Mussou 
ont rejoint Wissam et Adnan 
sur scène.

Le Trio Joubran se présente 
comme le tout premier trio 
d’oudistes. Originaires de Na-
zareth, ils partagent désormais 
leur temps entre la Palestine et 
la France. Leur musique reflète 
souvent des thèmes de l’identi-
té palestinienne, ainsi que l’ex-
périence humaine plus large. 

Au cours des dernières décen-

nies, leur musique a figuré dans 
les bandes sonores de plusieurs 

films et documentaires, dont 
« The Last Flight » (2009), « 

Miral » (2010), « Five Bro-

ken Cameras » (2011) et « The 

Messenger of God » (2015).

En 2019, ils ont collaboré avec 

le groupe pop-rock britan-

nique Coldplay, qui a connu un 

énorme succès, sur une chan-

son appelée « Arabesque ».

Après quatre mois d’évé-
nements somptueux 
mettant en lumière 

l’industrie du mariage en Inde, 
valorisée à plusieurs milliards 
de dollars, les noces du fils de 
l’homme le plus riche d’Asie 
ont atteint leur apogée vendredi. 
Des vedettes et des élites inter-
nationales ont afflué à Mumbai 
pour la plus extravagante des 
célébrations de milliardaires.

Les célébrations qui ont pré-
cédé le mariage du plus jeune 
fils de Mukesh Ambani, Anant 
Ambani, 29 ans, avec Radhika 
Merchant, fille d’un magnat de 
l’industrie pharmaceutique, ont 
été marquées par des moments 
inoubliables : une sérénade don-
née par Andrea Bocelli, Rihanna 
et Justin Bieber, une croisière de 
luxe le long de la côte italienne, 
un spectacle de lumières réalisé 
par 5 500 drones à Cannes et 
une fête safari sur le thème de la 
jungle dans le Gujarat, en Inde.

Le père du marié, président de 
Reliance Industries - la plus 
grande entreprise du secteur 
privé en Inde - est le dixième 
homme le plus riche du monde.

L’étalage de sa fortune à l’oc-
casion du mariage a établi un 
nouveau seuil pour le secteur, 
qui représente environ 130 
milliards de dollars, selon un 
rapport publié le mois dernier 
par la banque d’investissement 
internationale Jefferies.

L’industrie du mariage en Inde 
est la deuxième plus importante 
du pays, après celle de l’alimen-
tation et des produits d’épicerie.

“L’industrie du mariage en Inde 
est l’un des marchés les plus 
importants et les plus lucratifs 
au monde. L’Inde accueille en-
viron 10 millions de mariages 
chaque année, avec des échelles 
et des budgets variés”, a déclaré 
Simran S. Kohli, organisatrice 

de mariages et fondatrice de 
Love Me Knot Weddings, à 
Arab News.

“Le mariage Ambani est un 
excellent exemple de l’extrava-
gance et de la grandeur que l’on 
peut atteindre”.

La présence d’un grand nombre 
de milliardaires, de dirigeants 
mondiaux et de stars de Bol-
lywood et d’Hollywood, ainsi 
que l’attention portée par les 
médias internationaux à tous les 
événements nuptiaux, montrent 
également que l’attrait et la 
grandeur légendaires des ma-
riages en Inde ne se dissipent 
jamais.

“La participation de célébri-
tés internationales, d’artistes 
et d’invités reflète l’influence 
et la dimension mondiales de 
l’industrie du mariage en Inde”, 
a déclaré Mme. Kohli.

“Les mariages en Inde peuvent 
repousser les limites de la créa-
tivité et de l’extravagance”.

Des dignitaires et des célébri-
tés du monde entier affluent à 
Mumbai pour assister à la céré-
monie de quatre jours, entraî-
nant la fermeture de certaines 
parties de la ville.

“Mumbai est fermée depuis près 
de trois jours dans les zones 
où se déroule le mariage. Des 
restrictions spéciales ont été 
imposées en faveur des person-
nalités”, a déclaré Suneer Jain, 
directeur de Oh Vow Weddings.

“Le mariage d’Ambani rappelle 
les grands mariages Mughal 
auxquels participaient des mil-
liers de chevaux et d’éléphants. 
Aujourd’hui, les éléphants ont 
été remplacés par des artistes. 
Les Ambanis ont établi une 
nouvelle norme pour les ma-
riages en invitant de nombreux 
artistes internationaux à venir 
performer”.

Bien que le coût de la célébra-
tion ait été estimé à 600 millions 
de dollars, rien que pour la liste 
des artistes, M. Jain estime qu’il 
pourrait être bien plus élevé.

“Les dépenses liées au mariage 
d’Ambani dépasseraient lar-
gement ce que nous pouvons 
imaginer. Engager un artiste in-
ternational n’est pas seulement 
une question de cachet, c’est 
aussi une question de confort, 
d’hospitalité, et de fournir tout 
ce qu’il faut à son équipe. Cela 
implique des coûts énormes 
dans de nombreux autres as-
pects.”

Ce mariage a tellement élevé le 
niveau qu’il sera difficile pour 
les prochains mariages de célé-
brités de le surpasser et d’orga-
niser des noces à une échelle 
encore plus grande.

C’est une question de prestige 
pour les familles en Inde.

“C’est un événement marquant. 
Nous économisons seulement 
pour deux raisons dans la vie 
: pour posséder notre propre 
maison et pour les mariages,” 
a déclaré M. Jain à Arab News.

“Lorsque les gens voient le ma-
riage d’Ambani, ils supposent 
que le prochain super mariage 

sera d’une ampleur encore plus 
grande. Cela montre clairement 
que personne ne veut organiser 
un mariage ordinaire, mais que 
tout le monde aspire à un ma-
riage grandiose.”

Tout le monde souhaite éga-
lement assister aux mariages 
en Inde, car ils constituent une 
part essentielle de la culture in-
dienne et jouent un rôle majeur 
dans le développement d’autres 
secteurs tels que le divertisse-
ment, la mode, le stylisme et les 
voyages.

“Certains créent des spectacles, 
d’autres effectuent des travaux 
manuels, d’autres encore s’oc-
cupent des fleurs, d’autres enfin 
du traitement des tissus. Cer-
tains travaillent sur la strucure, 
d’autres sont transporteurs, gé-
rants, concepteurs, ingénieurs 
du son, artistes. Beaucoup de 
gens trouvent un emploi grâce 
à cela”, a déclaré Rajat Tyagi, 
directeur de Weddings Flowers 
Decor India.

Un mariage en Inde n’est jamais 
une affaire peu coûteuse. Une 
“cérémonie convenable” orga-
nisée par la société de Tyagi 
dans un lieu local coûte environ 
45 000 dollars.

“En tant qu’Indiens, nous 
sommes une société brillante, 
vivante, diversifiée et bruyante. 
Nous ne sommes pas ennuyeux. 
Si nous avons un style, pour-
quoi ne pas le montrer ?”, a-t-il 
déclaré.

“Même si vous vous rendez 
dans un des villages les plus 
pauvres, vous trouverez les 
femmes maquillées. C’est 
comme si nous étions conçus 
de cette manière, notre héritage 
est modelé de cette façon. Nous 
aimons nous montrer.”

Pour M. Tyagi, la démonstration 
faite par la famille Ambani n’est 
pas seulement un événement re-
cord, mais aussi une preuve de 
la croissance de l’Inde.

“En fin de compte, Mukesh Am-
bani est également un entrepre-
neur indien, ce qui montre que 
l’Inde n’est pas seulement un 
pays de charmeurs de serpents. 
Elle compte désormais des per-
sonnes capables de faire venir 
des artistes internationaux et de 
dépenser autant”, a-t-il déclaré.

“Cela démontre le potentiel de 
l’industrie du mariage en Inde 
et prouve également le potentiel 
des Indiens à l’échelle mon-
diale”.

 Les noces d’Ambani mettent en lumière l’industrie 
du mariage en Inde, valorisée à plusieurs milliards

 de dollars

Les oudistes palestiniens acclamés 
Le Trio Joubran se produisent à Ithra
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Protection civile:

 Lancement du plan proactif de prévention 
et de lutte contre les incendies

enSM:

 Sortie de la 49ème promotion d’officiers de la marine marchande

AccidentS de lA route:

83 morts et 285 blessés en une semaine

La Direction générale de la 
Protection civile (DGPC) a 
adopté un plan stratégique 

de prévention et de lutte contre les 
incendies durant la saison estivale 
2024, basé sur l’action proactive, 
à travers la mobilisation de 20.000 
agents et l’augmentation du nombre 
de détachements régionaux ainsi que 
le renforcement des canadairs. 
Dans une déclaration à l’APS, le 
sous-directeur de l’information et 
des statistiques à la DGCP, Nassim 
Bernaoui, a indiqué que le plan 
stratégique de prévention et de lutte 
contre les incendies a été lancé dès 
le mois de février dernier, à travers 
des campagnes de sensibilisation 
auxquelles ont participé les différents 
acteurs dans le domaine et les 
différentes catégories de la société.
Il a souligné, dans ce contexte, 
que ces campagnes ont ciblé les 
agriculteurs, les résidents proches 
des zones forestières, les écoles, les 

mosquées, et les lieux de proximité, 
outre l’organisation de caravanes de 
prévention, ce qui a porté le nombre 
d’opérations de sensibilisation à plus 
de 1500 opérations depuis le début du 
mois de mai.
S’agissant du signalement, M. 
Bernaoui a fait état de la réception, 
par les centres de coordination 
opérationnelle, d’une dizaine de 
signalements d’avertissement, afin de 
circonscrire les incendies avant leur 
propagation.
Concernant l’aspect opérationnel, 
la DGCP a mobilisé 20.000 agents, 
répartis sur 505 unités d’intervention, 
en sus de l’adoption de la stratégie 
d’intervention préliminaire pour 
éteindre les incendies dès leur 
déclenchement.
Le programme prévoit également, 
la mobilisation des colonnes 
d’intervention au niveau des wilayas, 
lesquelles ont été renforcées par 
la création de 5 détachements 

régionaux, répartis sur les wilayas de 
Sidi Bel-Abbés, Chlef, Blida, Sétif 
et El Tarf», en vue d’appuyer les 
colonnes des wilayas le cas échéant.
Dans le même contexte, les moyens 
aériens de lutte contre les incendies 
ont été renforcés avec l’affrètement 
de 12 avions de modèle «Air 
Tractor», d’une capacité de 3.000 

litres, ce qui a permis d’atteindre une 
haute efficacité dans les opérations 
anti-incendie, dont le dernier en date 
est celui qui s’est déclaré dans la 
wilaya de Batna.
Depuis le 1er mai, les incendies ont 
détruit 178 hectares de forêts, 18.000 
palmiers et 10.000 arbres fruitiers.
Par ailleurs, la Protection civile a mis 

en place un programme spécial pour 
le dispositif de surveillance des plages 
depuis le 1er juin. Ce dispositif a 
recensé 60 décès par noyade, dont 42 
cas sur des plages où la baignade est 
interdite, 5 cas en dehors des horaires 
de surveillance, et 5 autres cas sur des 
plages interdites à la baignade. 11766 
interventions ont été enregistrées, 
ayant permis le sauvetage de 7925 
personnes.
Selon le même bilan, plus de la moitié 
des cas de noyade ont été enregistrés 
au niveau des plages interdites à la 
baignade, 16 d’entre eux au niveau 
des retenues d’eau, dont 9 cas dans 
des lacs.
La tranche d’âge comprise entre 19 et 
30 ans représente 51,6 % du nombre 
de victimes, et celle comprise entre 
11 et 18 ans 29 %.
La Direction générale a affecté à 
ce dispositif 10531 agents pour la 
surveillance de 455 plages autorisées 
à la baignade.

Le ministre des Transports, 
Mohamed El Habib 
Zahana, a présidé, samedi 

à l’Ecole nationale supérieure 
maritime (ENSM) de Bou Ismail 
(Tipasa), la cérémonie de sortie 
de la 49e promotion d’officiers de 
la marine marchande.
La cérémonie, tenue en présence 
de responsables, d’élus et de 
cadres du secteur du transport 
maritime, a été marquée par la 
remise de diplômes aux élèves 
et la distinction d’anciens 
enseignants et directeurs de 
l’Ecole.
La sortie de cette 49e promotion, 
composée de 77 élèves diplômés 
en Master, ingénieurs d’Etat 
en sciences de la navigation et 
en mécanique navale, dont 11 

femmes, a coïncidé avec le 50e 
anniversaire de la création de 
l’ENSM.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, M. Zahana a 
précisé que la formation assurée 
par l’ENSM «a été conçue pour 
faire face aux défis de sûreté 
et de sécurité maritimes et de 
protection de l’environnement 
dans le cadre du développement 
durable, conformément à la 
politique de l’Etat en faveur du 
renforcement de la qualité du 
transport maritime».
Le ministre a salué, dans ce 
sens, «le rôle de l’Ecole dans le 
développement des ressources 
humaines hautement qualifiées», 
rappelant que «5.486 élèves, dont 
175 de 22 pays, y ont été formés 

depuis sa création en 1974».
Soulignant l’importance de 
disposer de cadres spécialisés 
dans le développement du 
transport maritime, M. Zahana a 
indiqué que l’Etat était «déterminé 
à soutenir le secteur par des 
programmes de modernisation 
et de développement intégrés 
visant à renforcer la flotte 
nationale pour augmenter le 
quota de fret de marchandises 
de manière à couvrir les besoins 

nationaux, à augmenter le 
nombre d’infrastructures à travers 
l’extension des terminaux des 
conteneurs au niveau de plusieurs 
ports nationaux et à généraliser 
la numérisation pour faciliter le 
transit des marchandises».
Le ministre a insisté en 
outre sur l’importance de 
l’accompagnement économique 
du secteur du transport maritime 
et des ports, préconisant d’»allier 
développement économique et 
sécurité du domaine maritime, 
à travers l’élaboration d’une 
stratégie intégrée du secteur».   
Il a, par ailleurs, appelé au 
«strict respect de l’ensemble 
des conventions maritimes 
internationales afin de préserver 
l’intégrité et la sécurité des navires 

nationaux» et au «renforcement 
des capacités portuaires en 
matière de contrôle, l’organisation 
du trafic maritime et de protection 
de l’environnement maritime».
Pour sa part, le directeur de l’Ecole 
nationale supérieure maritime, 
Azzedine Kerma, a précisé que 
l’établissement entendait devenir 
une référence dans la production 
de savoirs et d’expertises à travers 
des programmes à la pointe de la 
technologie, ajoutant que l’ENSM 
rejoindra les grandes écoles 
maritimes au niveau continental 
grâce à l’intensification de la 
coopération internationale et au 
développement de partenariats 
avec des établissements 
internationaux de formation 
maritime.

Les services de la 
Gendarmerie nationale ont 
enregistré, au niveau de 

leurs territoires de compétence, 
83 morts et 258 blessés dans 189 
accidents corporels de la route 
survenus cette semaine.
Dans une déclaration à 
l’APS, jeudi, le chargé de 
communication au Centre 
d’information et de coordination 
routière du Commandement 
de la Gendarmerie nationale, 
le Sergent-chef Abdelhamid 
Amrani, a indiqué que le facteur 

humain demeurait «la principale 
cause de ces accidents», en 
raison du non-respect du code 
de la route, précisant que les 
conducteurs avaient provoqué 
188 accidents, dont 28 dus à 
l’imprudence et 23 en raison 
du non-ralentissement dans les 
virages, tandis que les piétons 
ont causé 13 accidents.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Bouira (13 accidents), suivie de 
la wilaya de Chlef (11), de Mila 
(9) et de Blida (8).

Selon le même responsable, le 
bilan fait ressortir une hausse 
du nombre d’accidents (+24), 
de morts (+20) et de blessés 
(+22) par rapport à la semaine 
précédente.
Dans ce cadre, le Sergent-chef 
Amrani a appelé les usagers de la 
voie publique au respect du code 
la route, de la distance de sécurité, 
des règles de priorité et de la 
signalisation, particulièrement 
durant la période estivale qui 
enregistre chaque année des taux 
élevés d’accidents.


